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КХЛ как организация 
 

900 матчей Евгения Бирюкова (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
В истории отечественного хоккея лишь Сергей Жуков провел большее 
количество игр за один клуб.  

перейти к статье 

Спортивный адвокат - о санкциях в адрес России: "Стереотипы такие, что 
если ты русский, то уже виноват" (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Спортивный адвокат, доцент НИУ "Высшая школа экономики" Александр 
Чеботарев прокомментировал информацию о рекомендациях ВАДА наложить 
санкции на российский спорт.  

перейти к статье 

Чарльз Геноуэй: хочу поехать на Олимпиаду, но болельщики ждут там 
игроков НХЛ (Allhockey (allhockey.ru)) 
На AllHockey.Ru интервью с защитником "Торпедо" - о КХЛ, Матче звезд и 
Олимпийских играх.  

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

ЦСКА готов принять изгоя из Америки. Так Россия снова поощряет 
применение допинга (Sport24.ru) 
Валентин Зыков отбыл дисквалификацию и может вернуться в Россию.  

перейти к статье 

"В США от него отказались, а мы кричим: "Давайте сюда!" Эксперты - о 
возможном камбэке Зыкова в ЦСКА (Sport24.ru) 
Мнение Михайлова, Кожевникова, Плющева и Бадюкова.  

перейти к статье 

Внука Билялетдинова хотят увезти в Канаду. За Романовым летит босс 
"Монреаля", но ему лучше остаться (Sport24.ru) 
В ЦСКА Александру есть еще куда расти.  

перейти к статье 

И. Воробьев: ЦСКА показал, почему он чемпион. "Металлург" съедали с 
шайбой (Чемпионат.com) 
Главный тренер магнитогорского "Металлурга" Илья Воробьев поделился 
впечатлениями от проигранного домашнего матча с московским ЦСКА. 

перейти к статье 

Кулемин: "Магнитку" подводит игра в неравных составах, пропускаем в 
меньшинстве и в большинстве" (Sport24.ru) 
Нападающий "Магнитки" Николай Кулемин рассказал о поражении от ЦСКА. 



 

 

перейти к статье 

А вдруг Аскарова выберут под первым номером... Рассказываем о 17-
летнем вратаре СКА (Советский спорт) 
Премьера в СКА и КХЛ 17-летнего вратаря Ярослава Аскарова прошла на ура. В 
матче с ХК "Сочи" юниор не раз выручал команду и стал первой звездой.  

перейти к статье 

Виталий Прохоров: У Аскарова хорошее будущее в КХЛ (Советский спорт) 
Ярослав стал четвертым вратарем в истории лиги, дебютировавшим до своего 
18-летия.  

перейти к статье 

Тренер ХК "Автомобилист" заявил, что Дацюк надолго выбыл из-за 
травмы (ТАСС) 
Форвард получил травму 26 ноября в матче против "Торпедо". 

перейти к статье 

Главный тренер "Витязя" Кравец вошел в штаб сборной Беларуси 
(Чемпионат.com) 
Главный тренер "Витязя" Михаил Кравец вошел в тренерский штаб Михаила 
Захарова в сборной Беларуси.  

перейти к статье 

Немировски: хочу остаться в "Торпедо", но знаю, что интересен и другим 
(Р-Спорт) 
Главный тренер нижегородского хоккейного клуба "Торпедо" Дэвид Немировски 
в интервью Сергею Литваку рассказал о своей жизни в спорте и поделился 
планами на будущее.  

перейти к статье 

Каспарс Даугавиньш: "Сборы Знарка - две недели ада. Но в этой системе 
много плюсов" (Спорт экспресс) 
Большое интервью одного из лидеров "Спартака", который в среду стал гостем 
редакции "СЭ", - о Знарке, Витолиньше и Хартли, драках и расизме, ЦСКА и 
швейцарском хоккее. 

перейти к статье 

Болельщики "Ак Барса" атаковали вратаря "Сибири" в инстаграме. Он 
объяснил, почему (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Вратарь "Сибири" Алексей Красиков затащил в матче регулярного чемпионата 
КХЛ против "Ак Барса". После матча корреспондент "БИЗНЕС Online" поговорил 
с Красиковым, который рассказал о хейте со стороны болельщиков "Ак Барса", 
мотивации на матчи с топ-клубами и неудачной серии "Сибири". 

перейти к статье 

Юрзинов-мл.: "Трактор" не боялся играть, в командных действиях 
прибавляем (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Трактора" Владимир Юрзинов-младший подвел итоги матча с 
"Салаватом Юлаевым".  

перейти к статье 



 

 

Глеб Корягин: "Спартак" на ходу, но Хабаровск - город хоккея и надо 
брать очки" (Russia-hockey.ru) 
24-летний экс-защитник молодежной и олимпийской сборных России, который 
выходит на лидирующие роли в "Амуре", - о предстоящей домашней серии клуба, 
для Russia-Hockey.ru.  

перейти к статье 

Андрей Разин: По молодым игрокам звонят клубы-олигархи, но своя 
корова нужна самому (Советский спорт) 
Небольшое количество очков у "Северстали" не мешает специалистам видеть 
хорошую игру подопечных Андрея Разина.  

перейти к статье 

Обзор дня: Россиянин из "Вегаса" выставлен на драфт отказов из-за 
допинга. Нужен ли он в КХЛ? (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Обзор дня Алексея Шевченко.  

перейти к статье 

СДК 
 
Защитник "Сибири" Константин Алексеев дисквалифицирован на два 
матча (Чемпионат.com) 
Защитник "Сибири" Константин Алексеев дисквалифицирован на два матча, 
информирует пресс-служба Континентальной хоккейной лиги. 

перейти к статье 

 
Трансферы клубов 

 
Дэнни Тэйлор подписал полноценный контракт с минским "Динамо" 
(Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Голкипер Дэнни Тэйлор подписал полноценный контракт с минским "Динамо". 
Канадский вратарь прибыл на просмотр в клуб в начале ноября и успел провести 
один матч, сообщает официальный сайт клуба. 

перейти к статье 

КХЛ: партнеры 
 

Выиграй поездку на ФОНБЕТ Матч Звезд КХЛ в Москву! (Континентальная 
хоккейная лига (khl.ru)) 
Букмекерская компания ФОНБЕТ разыгрывает поездку на двоих на ФОНБЕТ 
Матч Звезд КХЛ. Розыгрыш пройдет в рамках акции "Гонка экспрессов. Игра на 
Драйве" и завершится 9 декабря.  

перейти к статье 

Федерация хоккея России 
 

Третьяк: вратарю СКА Аскарову для игры на высоком уровне необходимо 
доверие (ТАСС) 
Голкипер дебютировал в КХЛ в 17 лет. 

перейти к статье 

Разное 



 

 

 
Неделя в истории КХЛ. Дебют Василевского и дубль Тихонова в память о 
деде (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
"Сибирь" заплатила штраф за болельщиков, Ничушкин и Василевский 
дебютировали в КХЛ, а Виктор Тихонов забил ЦСКА в день смерти деда. KHL.ru 
- о событиях лиги, которые случились в истории лиги на минувшей неделе.  

перейти к статье 

"Барыс" поднимет под своды арены свитера Боченски, Даллмана и еще 
пяти игроков (Чемпионат.com) 
Торжественная церемония состоится 1 декабря на "Барыс-Арене" перед матчем 
регулярного чемпионата КХЛ с минским "Динамо". 

перейти к статье 

Виктор Рашников награжден национальной премией "Директор года" 
(ТАСС) 
Премия, лауреатом которой стал председатель совета директоров ПАО 
"Магнитогорский металлургический комбинат", присуждается за вклад в развитие 
системы корпоративного управления. 

перейти к статье 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

900 матчей Евгения Бирюкова (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), 
Москва, 28 ноября 2019) 
В истории отечественного хоккея лишь Сергей Жуков провел большее 
количество игр за один клуб.  
На днях Юрий Трубачев стал пятнадцатым игроком в истории отечественных 
чемпионатов, проведшим тысячу матчей.  
А сегодня речь пойдет об игроке, вторым в истории отечественного хоккея 
проведшим 900 матчей за одну команду - им стал Евгений Бирюков.  
На заре нашего хоккея проводилось не слишком много матчей за чемпионат, так 
что достижения тех лет с сегодняшними уместнее сравнивать по количеству не 
игр, а сезонов. Нам известны 195 хоккеистов, проведших не менее 12 сезонов за 
один клуб. 
 12 сезонов - 68 хоккеистов, в том числе выступающие ныне Роман Старченко 
("Барыс") и Гинтс Мейя ("Динамо" Р). 
 13 сезонов - 41 хоккеист. 
 14 сезонов - 32, в том числе выступающий ныне Константин Алексеев 
("Сибирь"). 
 15 сезонов - 22, в том числе выступающие ныне Александр Еременко ("Динамо" 
М), Данис Зарипов ("Ак Барс"), Юрий Трубачев ("Северсталь") и Евгений Бирюков 
("Металлург" Мг). 
 16 сезонов - 15 хоккеистов. 
 17 сезонов - 13, назовем каждого. Это Виктор Коноваленко ("Торпедо" Г), 
Валерий Никитин ("Химик"), Вячеслав Старшинов, Александр Якушев (оба - 
"Спартак"), Валерий Васильев, Александр Мальцев (оба - "Динамо" М), 
Владимир Астафьев ("Торпедо" Г), Александр Сидельников ("Крылья Советов"), 
Александр Скворцов ("Торпедо" Г), Михаил Пресняков ("Торпедо" Г/НН), Дмитрий 
Красоткин, Сергей Жуков, Илья Горохов (все - "Торпедо" Я/"Локомотив"). 
 18 - всего четверо: Виктор Кузькин (ЦСКА), Юрий Шумаков ("Трактор"), 
Владимир Ковин ("Торпедо" Г), Александр Попов ("Авангард").  
Теперь перейдем к количеству матчей в составе одного клуба. Отталкиваться 
будем от 600, связано это с достоверностью данных. Например, по сезону 
1963/64 и ряду более ранних чемпионатов нет данных по количеству 
проведенных матчей у некоторых, а порой и всех команд.  
В сезоне 1983/84 Валерий Васильев провел 600 матчей. Этот сезон для 
прославленного защитника был последним, и по его итогам общее количество 
матчей за "Динамо" составило 616.  
В сезоне 1985/86 Юрий Шумаков ("Трактор") стал новым рекордсменом, а 
карьеру закончил год спустя, имея на своем счету 667 игр.  
В сезоне 1991/92 Михаил Пресняков ("Торпедо" НН) повторил это достижение, а 
в следующем сезоне и превзошел, первым добравшись до 700 матчей за один 
клуб.  
В сезоне 1995/96 благодаря одноклубнику Преснякова Анатолию Водопьянову 
рекорд подрос до 709.  
16 сентября 2004 года рекорд повторил Дмитрий Красоткин ("Локомотив"), а 
через два дня он стал новым рекордсменом отечественных чемпионатов. 28 
ноября 2005 года Дмитрий провел 800-й матч, а последний раз в форме 
"Локомотива" вышел 24 марта 2007 года, и это была его 893 игра в чемпионатах 
страны.  



 

 

22 марта 2010 года это достижение превзошел еще один ярославец - Сергей 
Жуков. В том же сезоне он первым достиг 900 матчей, произошло это 4 апреля. 
В следующем сезоне, 2 апреля 2011 года, Сергей Петрович провел свой 
последний, 959-ый матч за "Локомотив". И с тех пор это рекорд незыблем.  
На сегодняшний день (28 ноября) список тех, кто провел наибольшее количество 
матчей за один клуб выглядит так: Сергей Жуков ("Локомотив") - 959, Евгений 
Бирюков ("Металлург" Мг) - 900, Дмитрий Красоткин ("Локомотив") - 893, Алексей 
Васильев ("Локомотив") - 886, Александр Попов ("Авангард") - 865, Денис 
Платонов ("Металлург" Мг) - 825, Данис Зарипов ("Ак Барс") - 820, Юрий Трубачев 
("Северсталь") - 792, Анатолий Водопьянов ("Торпедо" Г/НН), Дмитрий Обухов 
("Ак Барс") - 703, Алексей Кайгородов ("Металлург" Мг) - 703. Михаил Пресняков 
("Торпедо" Г/НН) - 700.  
Познакомим с рекордсменами клубов, выступающих в этом сезоне в КХЛ. А также 
укажем тех, кто в нынешних составах имеет наибольшее количество матчей. 
Выделены действующие рекордсмены клубов.  
"Авангард" Александр Попов (865) - Никита Пивцакин (368) 
 "Автомобилист" Алексей Симаков (437) - Никита Трямкин (338) 
 "Адмирал" Артем Земченок (251) - Кирилл Воронин (195) 
 "Ак Барс" Данис Зарипов (820)  
 "Амур" Дмитрий Тарасов (454) - Томаш Зогорна (264) 
 "Барыс" Роман Старченко (605)  
 "Витязь" Игорь Головков (456)  
 "Динамо" Мн Александр Кулаков (396) - Александр Китаров (360) 
 "Динамо" М Сергей Вышедкевич (642) - Александр Еременко (405) 
 "Динамо" Р Владимир Дурдин (590) - Микелис Редлихс (552) 
 "Йокерит" Ессе Йоэнсуу (270)  
 "Куньлунь" Брэндон Ип (133)  
 "Локомотив" Сергей Жуков (959) - Даниил Апальков (480) 
 "Металлург" Евгений Бирюков (900)  
 "Нефтехимик" Ринат Касьянов (460) - Павел Куликов (349) 
 "Салават Юлаев" Андрей Сидякин (627) - Теему Хартикайнен (426) 
 "Северсталь" Юрий Трубачев (792)  
 "Сибирь" Константин Алексеев (662)  
 СКА Андрей Андреев (589) - Евгений Кетов (385) 
 "Спартак" Владимир Тюриков (603) - Михаил Юньков (328) 
 "Торпедо" Анатолий Водопьянов (709) - Михаил Варнаков (436) 
 "Трактор" Юрий Шумаков (667) - Андрей Попов (572) 
 ХК "Сочи" Илья Крикунов (202) - Шон Коллинз (148) 
 ЦСКА Алексей Касатонов (535) - Сергей Андронов (425)  
Как видите, в восьми командах выступают игроки, каждый последующий матч 
которых будет обновлять клубный рекорд.  
А теперь несколько слов о Евгении Бирюкове. Дебютировал 7 сентября 2005 года 
в возрасте 19,39 лет в домашней игре против "Витязя". Тренером "Металлурга" 
тогда был Дэйв Кинг. 900 матчей провел под руководством 12 тренеров: Ильи 
Воробьева (165 игр), Майка Кинэна (159), Валерия Белоусова (133), Федора 
Канарейкина (118), Кари Хейккиля (73), Йозефа Яндача (64), Дэйва Кинга (52), 
Пола Мориса (49), Виктора Козлова (39), Валерия Постникова (34), Александра 
Баркова (10), Майка Пелино (4).  
Его "железная" серия составляет 165 матчей, и это четвертый показатель для 
защитников "Металлурга" в истории клуба. Более продолжительные серии 
только у Сергея Терещенко (206), Виталия Атюшова (189) и Криса Ли (171). За 
15 сезонов у Бирюкова лучший суммарный показатель полезности (+134) и 



 

 

вторая по продолжительности серия матчей без отрицательного показателя 
полезности (25). Более продолжительная серия только у Владимира Маленьких 
- 27 игр.  
В партнерах по команде за 15 сезонов у Бирюкова были 203 хоккеиста. Чаще 
других играл с Денисом Платоновым (731), Сергеем Мозякиным (512), 
Владимиром Маленьких (424), Алексеем Кайгородовым (418), Евгением 
Тимкиным (403). В соперниках были 2449 хоккеистов.  
У Бирюкова контракт с "Магниткой" и на следующий сезон. А это хорошие 
предпосылки для того, чтобы провести еще 60 матчей. И тогда...  
Ждем. А Евгению - быть в хорошей форме.  

https://www.khl.ru/news/2019/11/28/460181.html 

К заголовкам сообщений 

Спортивный адвокат - о санкциях в адрес России: "Стереотипы такие, что 
если ты русский, то уже виноват" (Спорт экспресс (sport-express.ru), 
Москва, 28 ноября 2019) 
Спортивный адвокат, доцент НИУ "Высшая школа экономики" Александр 
Чеботарев прокомментировал информацию о рекомендациях ВАДА наложить 
санкции на российский спорт.  
 - На сегодняшний день формального решения о применении к России санкций 
со стороны ВАДА нет, есть только рекомендации Департамента по соответствию, 
- сказал Чеботарев. - Но, на мой взгляд, скорее всего решение будет 
соответствовать рекомендациям. Данное решение Россия может обжаловать в 
Международном спортивном арбитраже - CAS - в Швейцарии в течение 21 дня с 
момента принятия. По-моему мнению, это скорее формальный момент, 
поскольку сути это не изменит. К сожалению, стереотипы сегодня в CAS такие, 
что, если русский, то уже виноват. К тому же в антидопинговых правилах 
закрепляется презумпция виновности, что значительно затрудняет защиту.  
Что касается хоккея, то, скорее всего, ИИХФ не станет переносить уже 
согласованное проведение чемпионатов. Это касается молодежного чемпионата 
мира 2023 года в Новосибирске и Омске, а также чемпионата мира 2023 года в 
Санкт-Петербурге и заявку на проведение чемпионата мира среди женщин 2021 
года.  
Нарушений по допингу в хоккее практически нет, если сравнивать с другими 
видами спорта. Авторитет ФХР на международной арене достаточно высок, что 
гарантирует и соблюдение условий по финансированию указанных мероприятий 
и строительство стадионов, а, следовательно, и высокий уровень организации и 
проведения соревнований.  
В последнее время как ФХР, так и КХЛ заметно усилили свои позиции в части 
противодействия допингу, что очевидно и для ИИХФ и для ВАДА. В рамках ФХР 
и КХЛ у спортсменов отбирается порядка 400 проб ежегодно, что является 
высоким показателем. При этом тестирование и анализ проб проводит 
зарубежная компания, что в нынешних условиях добавляет объективности при 
тестировании. Такие сдвиги необходимо поощрять.  
Это объективные обстоятельства, которые лежат на поверхности и для того, 
чтобы их игнорировать необходимо серьезное обоснование со стороны 
обвиняющих организаций.  

https://www.sport-express.ru/doping/news/sportivnyy-advokat-o-sankciyah-v-adres-
rossii-stereotipy-takie-chto-esli-ty-russkiy-to-uzhe-vinovat-1615874/ 

К заголовкам сообщений 
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Чарльз Геноуэй: хочу поехать на Олимпиаду, но болельщики ждут там 
игроков НХЛ (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 28 ноября 2019) 
На AllHockey.Ru интервью с защитником "Торпедо" - о КХЛ, Матче звезд и 
Олимпийских играх.  
На данный момент Чарльз Геноуэй - один из самых результативных игроков 
"Торпедо" и третий бомбардир-защитник КХЛ с 22 (6+16) очками.  
- Вы один из лидеров в голосовании болельщиков на Матч звезд КХЛ. Знаете об 
этом? 
- Нет. Для меня это сейчас не так важно. Мне уже практически 33 года, и в моем 
возрасте главное - это командные победы. Чем старше ты становишься, тем 
сложнее попасть в хорошую команду. Поэтому все мои мысли только о 
"Торпедо". Я горжусь тем, что играю за эту отличную команду. Так что я не думаю 
ни о чем, кроме того, чтобы побеждать в хоккейных матчах. 
- Вы ведь уже принимали участие в Матче звезд КХЛ? 
- Да, два раза - с "Йокеритом" и "Ладой".  
- И вам понравилось участвовать в Звездном уик-энде? 
- Да, это было по-настоящему круто. Интересно сделать что-то веселое с 
другими хоккеистами и постараться проявить себя. Но, повторюсь, для меня 
Матчи звезд - это не главное. 
- Тогда кого бы вы отправили на Матч звезд из "Торпедо"? 
- У нас в команде очень много ребят, которые великолепно играют в этом сезоне. 
Я бы назвал семь-восемь человек, заслуживающих участия. "Торпедо" должно 
быть представлено на Матче звезд.  
- Прошлый год вы провели в Швеции. Скучали по КХЛ? 
- Да, конечно. Мне нравится КХЛ, и я по-настоящему наслаждаюсь игрой здесь. 
Уровень хоккея в лиге высокий, очень много мастеровитых игроков. Когда ты 
играешь против лучших, то тоже должен соответствовать их уровню. Для меня 
лично игра в КХЛ - это вызов. Поэтому когда я возвращаюсь домой, всегда с 
гордостью говорю, что играю в этой лиге. Хотя в прошлом году мне и моей семье 
нравилось в Швеции.  
- Вы уже много где поиграли в КХЛ. Чем отличается Нижний Новгород? 
- Нижний Новгород - великолепный город! Перед тем, как перейти в "Торпедо", я 
общался с несколькими хоккеистами, которые выступали здесь. Каждый говорил 
только положительные вещи о городе, и я сейчас вижу, что они были правы. За 
те несколько месяцев, что я здесь, вижу, что Нижний Новгород - прекрасный 
город, где есть что делать и куда сходить. Да, сейчас холодновато, но я и моя 
семья рады жить там. Приятно просто гулять по центру города - вокруг Кремля, 
по берегу реки. Мне нравится подниматься на холм и смотреть на Волгу, а с 
другой стороны - на футбольный стадион, построенный к чемпионату мира. 
Нижний Новгород - очень красивый город. 
- Многие говорят, что "Торпедо" показывает лучший хоккей в КХЛ. Вы согласны? 
- Мы играем хорошо, в особенности - в домашних матчах. Но не могу сказать, что 
"Торпедо" показывает самый лучший хоккей. Бывает, у нас не получается игра, 
однако мы никогда не сдаемся, что показывает характер игроков. Нам много над 
чем еще нужно работать - в особенности над тем, чтобы хорошо начинать матчи. 
Мне очень нравится наша команда и уровень игроков "Торпедо", также 
тренерский штаб работает очень профессионально. 
- Как "Торпедо" удается так играть без звезд в составе? 
- Мы сильны как команда. Если у одного звена не идет игра, ему на помощь 
приходят другие. И так в каждом матче. Мне нравится, что все звенья в нашей 
команды сильные и взаимозаменяемые, и то же касается вратарской линии.  
- Много хорошего также говорят про вашего тренера Дэвида Немировски.  



 

 

- Про Дэвида тоже могу сказать много позитивных слов. Он всегда делает 
правильные вещи в нужное время. Немировски работает здесь уже два года и 
хорошо знает игроков. Он всегда вселяет уверенность в хоккеистов, при этом 
никогда не говорит много - всегда только в необходимое время.  
Посмотреть эту публикацию в Instagram 
- Всем в команде удобно, что он говорит как по-русски, так и по-английски?  
- С командой он говорит по-русски, а потом сразу же переводит на английский 
для других ребят. Хотя в принципе у нас многие в раздевалке могут перевести. 
Так что те игроки, которые не говорят по-русски, тоже могут чувствовать себя 
комфортно.  
- Он больше похож на русского тренера или на американского? 
- Немировски уже давно работает в КХЛ и прекрасно знает игру в лиге. Но, если 
пообщаться с ним, можно понять, что он прекрасно понимает весь мировой 
хоккей - что происходит в Северной Америке, что в России. Так что он 
прекрасный тренер, который отлично разбирается во всем хоккее.  
- Задача "Торпедо" - попасть в плей-офф и наделать там шума? 
- Конечно, мы должны попасть в плей-фф, а там пройти как можно дальше.  
- Слышали новости про Олимпиаду-2022? НХЛ снова собирается не участвовать, 
так что могут опять поехать игроки КХЛ. 
- Когда мы поехали на Олимпиаду в Пхенчхане, я не мог поверить, что это 
правда. До конца думал, что игроки из НХЛ приедут и заменят нас. Поэтому на 
Олимпийских играх я испытывал странные чувства. Как я знаю, хоккеисты НХЛ 
хотят приехать на Олимпиаду.  
- А вы лично хотите снова сыграть на Олимпиаде? 
- Конечно! Подойдите к любому игроку и спросите, хотел бы ты поехать на 
Олимпиаду, и он ответит: "Да!". Это легкий вопрос. Но болельщики, конечно, 
хотели бы увидеть на Олимпийских играх хоккеистов из НХЛ. В любом случае в 
этой ситуации от меня тут ничего не зависит. Не я принимаю решение.  

https://allhockey.ru/article/show/371218-
Charl_z_Genouej_hochu_poehat_na_Olimpiadu_no_bolel_schiki_zhdut_tam_igroko
v_NHL 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

ЦСКА готов принять изгоя из Америки. Так Россия снова поощряет 
применение допинга (Sport24.ru, Москва, 28 ноября 2019) 
Валентин Зыков отбыл дисквалификацию и может вернуться в Россию.  
Накануне завершилась дисквалификация российского хоккеиста Валентина 
Зыкова. В октябре НХЛ на 20 матчей наказала нападающего "Вегаса" за 
употребление допинга. По словам самого игрока, он на протяжении четырех лет 
употреблял вещество, которое оказалось запрещенным. "Пока не знаю, почему 
моя допинг-проба дала положительный результат, но понимаю, что несу 
ответственность за то, что находится в моем организме. Я принимаю наказание", 
- говорил Зыков.  
Реакция на само по себе известие о положительной допинг-пробы русского 
форварда "Вегаса" была удивительной. Разномастные эксперты тут же начали 
прогнозировать акции русофобства по отношению к Зыкову. Якобы его в НХЛ 
будут гнобить. Разве что Илья Брызгалов трезво высказался на этот счет. 
"Пропустит 20 матчей, останется без зарплаты. Если поймают в следующий раз, 
то получит пожизненную дисквалификацию и поедет в КХЛ дальше принимать 
допинг", - прямо заявил бывший вратарь.  
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Стоило закончиться дисквалификации, как "Вегас" подбросил дров в костер тех, 
кто искреннее верит в заговор против России. Руководство "рыцарей" выставило 
Зыкова на драфт отказов. В толковании тех, кто видит в этом предвзятое 
отношение, с россиянином поступили некрасиво. Бросили в беде, отвернулись в 
сложный момент и далее по заготовленному тексту. Но так ли все очевидно в 
этой истории?  
Для начала стоит заметить, что Зыкова поместили на обычный, а не безусловный 
драфт отказов. Во втором случае это бы означало расторжение контракта. Тогда 
как сейчас "Вегас" провернул стандартную процедуру, которую нередко 
совершают для командировки игрока с односторонним контрактом в фарм-клуб. 
Валентин хоть и провел в этом сезоне семь игр в НХЛ, набрав за это время два 
очка, крепким игроком основы не является. А уж после 20 пропущенных игр никто 
ему место в составе просто так не подарит. 
Очевидно, что никаких привилегий и большого карт-бланша россиянину в 
"Вегасе" не предоставит. Не исключено, на этом его карьера в НХЛ закончена. 
Однако никаких заявлений от руководства "рыцарей" о том, что Зыков им больше 
не нужен, пока не было. На данный момент его просто отправляют туда, откуда 
взяли. Еще в прошлом сезоне Валентин выступал за фарм-клуб "Каролины", а за 
год до этого становился лучшим снайпером АХЛ. Это даже нельзя воспринимать 
как наказание. Зыков едет в лигу, уровню которой он наиболее соответствует. 
Если Зыков доедет до фарм-клуба, наберет форму и в целом хорошо проявит 
себя в составе "Чикаго Вулвз", он будет вправе претендовать на возвращение в 
основу. И если он снова станет одним из лучших снайперов АХЛ, игнор со 
стороны "Вегаса" будет выглядеть странно. Пока же руководство поступает так, 
как и должно. Однако из России уже доносятся разговоры о том, что Зыкова надо 
спасать. Достаточно быстро стало известно, что на воспитанника ЦСКА 
претендует его родной клуб. 
"Зыков - наш парень, из ЦСКА. Мы всегда рады видеть в команде наших 
воспитанников. Так что сейчас будем связываться с агентом, разговаривать, но 
пока никаких серьезных намерений у нас в этом плане нет. Я даже не знаю, хочет 
он или не хочет. Это же наши ребята. Мы их что, бросать будем в трудной 
ситуации? Но сначала нужно понять его позицию", - сказал в интервью нашему 
изданию президент ЦСКА Игорь Есмантович.  
То, что ЦСКА готов приютить любого и каждого игрока, изгнанного из Америки, 
ни для кого не секрет. Совсем недавно "армейцы" вернули из-за океана Никиту 
Коростелева - молодого нападающего, оказавшегося никому не нужным даже в 
АХЛ. А чего стоит массовая закупка летом 2017 года? Тогда с прицелом на 
Олимпиаду в Пхенчхане в московский клуб перешли Роман Любимов, Никита 
Нестеров и Михаил Григоренко, а самым показательным стал трансфер Алексея 
Марченко. Защитнику, которого "Торонто" выставил на безусловный драфт 
отказов, "армейцы" вручили контракт на баснословные 120 млн рублей. 
Как вы могли заметить, возвращает ЦСКА не только воспитанников, но и всех, 
кого считает униженными и оскорбленными. Великий клуб стал эдаким 
пристанищем для тех, кого обижают за бугром. Зыков под это описание подходит 
идеально. Случись его дисквалификация чуть раньше, речи Есмантовича даже 
можно было поаплодировать. ЦСКА, выражая готовность принять отбывшего 
дисквалификацию игрока, вроде бы проявляет великодушие. Но насколько 
уместны эти действия сейчас, когда весь российский спорт стоит на краю 
пропасти?  
С каждым днем становится все меньше и меньше людей, кто верят в предвзятое 
отношение к России со стороны мирового спортивного сообщества. Чем больше 
подробностей мы узнаем, тем шире открываются глаза на нашу 



 

 

действительность. Годами люди, ответственные за наш спорт, создавали 
видимость успеха, играя не по правилам. С одной стороны, президента ЦСКА не 
должно волновать, за что НХЛ наказала Зыкова. Точно также, как НХЛ не особо 
заботило, что ИИХФ на четыре года наказала Евгения Кузнецова. Вот только 
говорить сейчас нужно не о легитимности такого приобретения, а о позиции и 
принципах.  
Удивимся ли мы, если ЦСКА в итоге подпишет контракт с Зыковым? Причем не 
на символическую, а на вполне приличную сумму. Навряд ли. Это вполне 
впишется в общую риторику о том, что в надвигающейся допинговой катастрофе 
виноваты все, кроме руководства нашего спорта. Те, кто тратят деньги 
государства и госкорпораций, привыкли заваливать миллионами спортсменов, 
которые по тем или иным причинам оказались лишними на Западе. Вот только 
сейчас самое время занять жесткую позицию и показать, что мы готовы 
меняться. Не открещиваться раз и навсегда от своих спортсменов, но дать 
понять, что допинг - это не норма.  

https://sport24.ru/news/hockey/2019-11-28-tsska-zainteresovan-v-poymannom-na-
dopinge-valentine-zykove 

К заголовкам сообщений 

"В США от него отказались, а мы кричим: "Давайте сюда!" Эксперты - о 
возможном камбэке Зыкова в ЦСКА (Sport24.ru, Москва, 28 ноября 2019) 
Мнение Михайлова, Кожевникова, Плющева и Бадюкова.  
Накануне стало известно, что "Вегас Голден Найтс" выставил на драфт отказов 
российского форварда Валентина Зыкова, только что отбывшего 20-матчевую 
дисквалификацию за употребление допинга. В разговоре с корреспондентом 
Sport24 президент ЦСКА Игорь Есмантович заявил, что клуб готов связаться с 
агентом Зыкова и обсудить возможность его возвращения на родину. Sport24 
пообщался с хоккейными экспертами о том насколько реален такой камбэк, что 
он даст ЦСКА и как повлияет на имидж лучшего клуба страны.  
Борис Михайлов, двукратный олимпийский чемпион, советник президента ХК 
ЦСКА: 
"Есмантович принимает решение, брать игрока или нет. То, что Зыков попался 
на допинге в профессиональном клубе - это проблемы НХЛ. Видимо, они не хотят 
связываться с такой ситуацией. История Зыкова с допингом - уже отрицательный 
вариант не только для него самого, но и для нашего хоккея. Если мы его возьмем, 
то это будет как бельмо на глазу. Однако нужно разобраться, что там у него было 
и, исходя из этого, принимать решение. Может быть, его сейчас вообще другой 
клуб НХЛ заберет.  
Кузнецов тоже попался, но сейчас играет там спокойно. Другое дело, что он 
попался на чемпионате мира, а Зыков по ходу сезона в НХЛ. Если Валентина 
сейчас дисквалифицирует международная федерация хоккея, то смысл его 
брать? Надо дождаться их решения, а потом уже думать, что с ним делать. Сам 
нарушил - сам пускай и отвечает. С санкциями от ИИХФ я не вижу смысла его 
брать". 
Александр Кожевников, двукратный олимпийский чемпион: 
"С точки зрения репутации это будет нормально выглядеть для ЦСКА, они 
помогают своему игроку. Но еще неизвестно, приедет ли он сам, в какой он 
форме. Может быть, он вообще не нужен. Он молод, еще может восстановиться, 
все допускают ошибки. Так что почему бы ЦСКА его не забрать? Пусть 
тренируется, получит второе дыхание, может быть, вообще потом останется в 
России. 
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Надо понять, как отнесется к нему федерация. У клубов есть юристы, они должны 
все выяснить по Зыкову. Если его дисквалифицируют, то он здесь играть не 
сможет. Поэтому здесь все будет зависеть от ИИХФ". 
Владимир Плющев, Бывший главный тренер сборной России: 
"С допингом всегда неприятные ситуации. ЦСКА - это легендарный клуб. Надо 
беречь честь смолоду. Конечно, парню надо дать шанс, нельзя его бросать, но 
хоть с какими-то оговорками это должно быть. Есмантович говорит, что с 
удовольствием его возьмет в ЦСКА. Думаю, это немного коробит болельщиков.  
Для меня ЦСКА - это клуб великих игроков. Это была выдающаяся команда, там 
работала школа, которая обеспечивала воспитанниками весь советский хоккей. 
А сейчас клуб так хватается за игроков. Понятно, что парня нельзя бросать, но и 
нельзя говорить, что с удовольствием его заберут. ЦСКА без Зыкова не 
пропадет.  
Армейский клуб известен и в Европе, и в Америке, часто участвовал в выездных 
турнирах. А сейчас мы довольствуемся игроками, которые не проходят через 
какой-нибудь АХЛ и тому подобное. Не говорю, что нужно отказываться от 
Зыкова, но и не надо комментировать, что вы его с удовольствием возьмете. Это 
серьезные вещи, он попался на допинге, в Америке от него отказываются, а мы 
кричим: "Давайте его сюда!". Это как в свое время в Америку свозили так 
называемый не очень качественный человеческий фактор. Всех, кого осуждали 
в Европе, везли туда. Не хотелось бы, чтобы ситуация с Зыковым была похожа 
на это, особенно на фоне последних допинговых скандалов". 
Алексей Бадюков, двукратный обладатель Кубка Гагарина: 
"На репутации это никак не скажется, не будет никаких всплесков. Для самого 
Зыкова это будет замечательный шаг, учитывая, в какую ситуацию он попал. 
Конечно, в свете последних событий это все неприятно, но ему и агенту надо 
решать эту проблему. Возвращение в Россию - лучший вариант для Валентина. 
Раз попал в такую ситуацию, значит надо начинать все с нуля. Западные СМИ 
пускай говорят, что хотят. Мы не должны бросать своих игроков, так что 
Есмантович все правильно сказал, что готов его вернуть.  
Сможет ли он потом вернуться в Америку? Да вообще договоренности между 
клубом и агентом уже через месяц ничего не стоят. Вы можете договориться об 
одном, а потом игра сложится таким образом, что клуб захочет его оставить и он 
сам не захочет ехать. Если ему предложат хороший контракт, он будет на 
хороших ролях, то ему будет нормально здесь. Главное для него сейчас - выйти 
на лед, играть и побыстрее забыть обо всем. Если он будет приносить пользу 
команде, то договорятся, чтобы он остался. Если же от него пользы не будет в 
игре, то пускай едет. Не он первый, не он последний". 

https://sport24.ru/news/hockey/2019-11-28-popavshiysya-na-dopinge-russkiy-
khokkeist-zykov-mozhet-vernutsya-v-tsska-chto-ob-etom-govoryat-eksperty 

К заголовкам сообщений 

Внука Билялетдинова хотят увезти в Канаду. За Романовым летит босс 
"Монреаля", но ему лучше остаться (Sport24.ru, Москва, 28 ноября 2019) 
В ЦСКА Александру есть еще куда расти.  
Ноябрь выдался ужасным для ЦСКА. За месяц армейцы проиграли пять матчей. 
И даже последняя победа в Челябинске не убедила в том, что чемпион выходит 
из кризиса. Существует версия, что многие игроки с истекающими контрактами, 
мыслями уже в Северной Америке, отсюда падение результатов. Хоккеисты, 
понятное дело, опровергают все. Но источники утверждают, что сам Майк Бэбкок, 
пока не потерял работу, звонил Константину Окулову и звал его в "Торонто". За 
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Михаилом Григоренко выстроилась очередь из североамериканских 
претендентов. Кирилл Капризов еще пару месяцев назад сказал, что "всем уже 
все понятно" насчет его будущего. Отмалчивается Илья Сорокин, но для него, 
кажется, все стало ясно на чемпионате мира, когда вторым номером сборной 
сделали бэкапа из НХЛ, а не лучшего голкипера, выступающего в России. 
Смотрит в сторону Америки и еще один игрок ЦСКА, у которого заканчивается 
контракт 30 апреля 2020 года. Речь об Александре Романове.  
К 19-летнему защитнику на днях в Москву должен прилететь генеральный 
менеджер "Монреаля" Марк Бержевен, который задрафтовал его прошлым 
летом во втором раунде под общим 38-м номером. По всей видимости, Бержевен 
пойдет на матч ЦСКА - СКА в Москве 2 декабря. Заодно посмотрит на Окулова, 
Зуба и Барабанова. Все они не драфтованы и пользуются спросом за океаном. 
Естественно Марк проведет личную встречу с Романовым и постарается его 
убедить летом переехать в Канаду. Александр уже был в Монреале летом, ему 
показали, как живет клуб, предоставили тренера по индивидуальной подготовке. 
Генменеджер местным СМИ обещал появление русского дарования в 
следующем году. Впрочем, с российскими журналистами Марк на недавнем ЧМ, 
где был он в роли эксперта на канадском телевидении, отказался общаться. 
Говорите, в "Канадиенс" нет русофобии? 
Романов ярко дебютировал в прошлом сезоне в КХЛ, сходу закрепившись в 
составе у Игоря Никитина. Его появление в основе ЦСКА многие связывали с 
влиятельной семьей Александра (дед - известный тренер Зинэтула 
Билялетдинова, отец - агент Станислав Романов). Но защитник выступал 
здорово и по делу получал игровое время. На молодежном чемпионате мира был 
младше большинства ребят на год, но это не помешало ему стать лучшим. В 
этом году Романов будет на мировом первенстве первым-вторым защитником 
(наряду с Журавлевым). В этом сезоне Александр заметно прибавил в игре в 
защите, начал принимать еще больше умных решений. Потенциал у него 
большой и возможности для роста огромны. Но до Проворова и Сергачева ему 
еще объективно далеко. Среднее игровое время в ЦСКА у Романова 
увеличилось по сравнению с прошлым сезоном совсем не намного - на 40 секунд. 
Никитин, к примеру, оставил его в запасе на игру с "Трактором", да и в 
ответственные моменты не готов ему еще доверять. В чемпионский плей-офф 
он провел только четыре игры, проиграв конкуренцию более старшим партнерам.  
Все это заставляет задумываться, а надо ли Романову через год уезжать в 
"Монреаль"? Ведь скорее всего речь пойдет даже не о "Канадиенс", а о "Лаваль 
Рокетс". И есть большие сомнения в том, что в АХЛ юному защитнику будет 
играть полезнее, чем в ЦСКА. Понятно, что на хоккеиста оказывает влияние 
хоккейная семья, мнения отца и деда сыграют ключевую роль. Говорят даже, что 
если Александр соберется за океан, с ним поедет дедушка (непонятно пока в 
каком качестве), чтобы помочь адаптироваться. Билялетдинов, когда еще 
работал в "Ак Барсе", пристально следил за внуком, разбирая его каждый матч, 
а теперь-то, наверное, только этим и занимается. Что, конечно, должно идти на 
пользу юному игроку. Будет неожиданно, если дед посоветует ему уезжать. 
Романову только 19 лет, он еще не окреп и не уперся в потолок дома. 
Естественно, Марк Бержевен будет красиво говорить о сказочной жизни в 
"Монреале". Но разве в ЦСКА Александру так плохо сейчас? 

https://sport24.ru/news/hockey/2019-11-28-19-letnego-rossiyskogo-zashchitnika-
tsska-aleksandra-romanova-khotyat-videt-v-monreale-priyezd-v-rossiyu-marka-
berzhevena 

К заголовкам сообщений 
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И. Воробьев: ЦСКА показал, почему он чемпион. "Металлург" съедали с 
шайбой (Чемпионат.com, Москва, 28 ноября 2019) 
Главный тренер магнитогорского "Металлурга" Илья Воробьев поделился 
впечатлениями от проигранного домашнего матча с московским ЦСКА (1:3). 
"Сегодня ЦСКА нам показал, почему они чемпионы. В мощи, в физике превзошли 
нас. Использовали свои моменты - что было, сразу использовали. В 
меньшинстве нельзя пропускать. Первое меньшинство и гол. Нас съедали, 
только мы начинали играть с шайбой. Перебегали, не пустили. 
Почему Коробкин сыграл только одну смену? Потому что Егор помогает 
основному составу, он молодой игрок", - приводит слова Воробьева 
официальный сайт "Металлурга".  
В первом периоде команда Игоря Никитина забросила две шайбы, авторами 
которых стали нападающие Михаил Григоренко и Кирилл Капризов. Во втором 
периоде ЦСКА упрочил преимущество, голом отметился форвард Павел 
Карнаухов. На 57-й минуте "Металлург" сумел распечатать Ларса Юханссона 
усилиями Николая Кулемина, установив окончательный счет.  

https://www.championat.com/hockey/news-3910995-i-vorobjov-cska-pokazal-
pochemu-on-chempion-nas-sedali-s-shajboj.html 

Похожие сообщения (1): 

• Чемпионат.com, Москва, 28 ноября 2019 

К заголовкам сообщений 

Кулемин: "Магнитку" подводит игра в неравных составах, пропускаем в 
меньшинстве и в большинстве" (Sport24.ru, Москва, 28 ноября 2019) 
Нападающий "Магнитки" Николай Кулемин рассказал о поражении от ЦСКА (1:3). 
"Мы знали, против кого мы выходим играть и должны были быть готовы, но опять 
нас подводит игра в неравных составах, вновь пропускаем в меньшинстве и в 
большинстве, что вообще непозволительно для команды. Соперник был лучше 
сегодня. Надо делать выводы и играть лучше в обороне, играть быстрее, играть, 
чтобы каждый знал, что ему делать. Они нам сегодня показали, как нужно играть. 
Пропущенная в большинстве шайба во втором матче подряд? Это 
непозволительно. Я думаю, что такое больше не повторится. Мало бросаем в 
большинстве. Работаем над этим на тренировках, думаю, что в этом компоненте 
нужно прибавлять", - цитирует игрока пресс-служба клуба. 

https://sport24.ru/news/hockey/2019-11-28-kulemin-magnitku-podvodit-igra-v-
neravnykh-sostavakh-propuskayem-v-menshinstve-i-v-bolshinstve 

Похожие сообщения (3): 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 28 ноября 2019 

• Sports.ru, Москва, 28 ноября 2019 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 28 ноября 2019 

К заголовкам сообщений 

А вдруг Аскарова выберут под первым номером... Рассказываем о 17-
летнем вратаре СКА (Советский спорт, Москва, 28 ноября 2019) 
Премьера в СКА и КХЛ 17-летнего вратаря Ярослава Аскарова прошла на ура. В 
матче с ХК "Сочи" юниор не раз выручал команду и стал первой звездой. Еще 
недавно мы гадали, кто станет первым номером сборной на молодежном 
чемпионате мира. Теперь ответ на этот вопрос получен.  
ЕМУ АПЛОДИРОВАЛИ РУКОВОДИТЕЛИ СКА  
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Великий Владислав Третьяк дебютировал в ЦСКА в дерби со "Спартаком" на 
представительном предсезонном турнире "На призы газеты "Советский спорт". В 
16 лет. Талантливый вратарь "Спартака" Андрей Медведев побеждал "Ак Барс" 
(1:0) в 15! Выиграв впоследствии один юниорский и два молодежных чемпионата 
мира. 
Ярославу Аскарову доверили ворота сразу в официальном матче. С неудобным 
для СКА соперником, который не раз побеждал армейцев в Санкт-Петербурге. 
Юноша превзошел все ожидания. Его команда не оставила его без работы. Уже 
на первых минутах к воротам хозяев прорвался шведский форвард "леопардов" 
Стремвалль, но проиграл Аскарову ближний бой. Смотревшие из ложи матч 
руководители СКА Роман Ротенберг и Андрей Точицкий стоя аплодировали 
дебютанту. Он сделал 23 сэйва, а его команда одержала трудную победу 4:2. 
- Вы могли выручить после бросков Шмелева и Стремвалля? - допытывались у 
Аскарова дотошные журналисты. 
- Самое главное - взяли два очка, в нужный момент вратарь оставил нас на 
плаву, подтащил, здорово сделал свое дело. Рано или поздно любой хоккеист 
начинает, кто-то раньше, кто-то позже. Посчитали, что Аскарову пора, - 
поддержал вратаря после матча главный тренер СКА Алексей Кудашов. - 
Молодежь всегда добавляет энергии, поэтому тем, кто хорошо проявляет себя, 
необходимо давать шанс. 
Можно без преувеличения уточнить: Аскаров не подтащил, а вытащил матч и 
был признан его первой звездой. 
Сам вратарь после матча удивил скромностью и рассудительностью. 
- Чувствую радость. Я узнал за 2-3 дня до игры, что выйду в старте. Был приятно 
удивлен, но старался особо не думать об этом. Потому что это КХЛ. Поэтому 
просто выходил и играл. Спасибо "Сочи" за игру. Непростой матч. Хороший 
соперник, хорошо играл. Но мы больше хотели победить, поэтому победили, - 
сказал Аскаров журналистам. 
Голкипер рассказал также, что в команде все его поддерживали, а он сам не 
думал о том, что может войти в историю, дебютируя в столь раннем возрасте. 
ЛЕВША, КАК И ПУЧКОВ  
Аскаров - воспитанник системы СКА. Побеждал на Кубке мира U17 и Мемориале 
Глинки/Гретцки. Он серебряный призер юниорского чемпионата мира-2019, где 
был признан лучшим вратарем. Во многом благодаря победе в полуфинале над 
сборной США, безоговорочным фаворитом турнира. Это был бенефис Аскарова. 
Но в финале с хозяевами он не выручил. Наши уступили шведам 3:4 в 
овертайме. 
Аскаров - вратарь габаритный: рост 191 см, вес 80 кг. Ловушка у него на правой 
руке, то есть является левшой, что зачастую создает неудобства для соперников. 
Они ведь привыкли бросать под блин вратарю. Левшой был и знаменитый 
вратарь и тренер Николай Пучков, который выводил СКА в призеры чемпионата 
Союза, что считалось сенсацией. 
Отметим, что другой юный вратарь Илья Сорокин дебютировал в КХЛ за 
новокузнецкий "Металлург", будучи моложе Ярослава только на восемь дней. 
Стоит также напомнить, что совсем недавно Ярослав провел "сухой" матч в 
первенстве ВХЛ против питерского "Динамо", отразив 40 бросков в игре против 
команды, которая до этого одержала 14 побед подряд. И это его первый "сухарь" 
на взрослом уровне. 
ПЕРВЫЙ РАУНД ДРАФТА - НЕ ПРЕДЕЛ  
Главное для Аскарова не сбавлять обороты. Не ловить "звезду", стараться 
закрепиться в основном составе СКА. Контракт с питерскими армейцами 



 

 

действует до 30 апреля 2022 года. НХЛ на данном этапе может и подождать, 
несмотря на манящие перспективы. 
Его первоочередная задача - отвоевать пост основного вратаря молодежной 
сборной. Валерий Брагин поблажек на молодежном чемпионате мира никому 
делать не станет. Тренер-победитель даже Андрея Василевского сажал на 
лавку. Как и Владимир Плющев - Андрея Медведева в золотом финале МЧМ-
2002. 
Успешная игра в Чехии станет для Аскарова трамплином на драфте новичков 
НХЛ. 
Авторитетное североамериканское издание TSN недавно опубликовало новую 
версию драфта НХЛ 2020 года. Ярослав поднялся в рейтинге проспектов с 
шестой строчки на четвертую, что для вратаря очень даже неплохо. Некоторые 
специалисты не исключают даже такое феноменальное развитие событий, при 
котором российский голкипер будет выбран под первым номером. Почему бы и 
нет? 
А МЕДВЕДЕВ ЗАКОПАЛ СВОЙ ТАЛАНТ  
Вратарь "Спартака" Андрей Медведев дебютировал ярче не придумаешь. 
Причем в слабой команде. Его карьера шла в горы - золото на ЮЧМ-2001, МЧМ-
2002, 2003. Возглавивший национальную сборную Владимир Плющев 
планировал не просто взять молодого голкипера на ЧМ-2003 в Финляндию, а 
сделать на него ставку. Однако на сборе в Одинцове Андрей, мягко говоря, 
рвения не показал. Не пришел на медосмотр. 
- Я хотел сделать Медведева основным вратарем, но он решил, что сезон для 
него закончен, - объяснил Плющев. 
Вскоре талантливый вратарь, которого никогда не трясло, сошел с хоккейного 
небосклона. Он жив и здоров, но от спорта далек.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/2:925297 

К заголовкам сообщений 

Виталий Прохоров: У Аскарова хорошее будущее в КХЛ (Советский спорт, 
Москва, 28 ноября 2019) 
Ярослав стал четвертым вратарем в истории лиги, дебютировавшим до своего 
18-летия.  
Чемпион зимних Олимпийских игр 1992 года Виталий Прохоров выразил мнение, 
что вратарь СКА Ярослав Аскаров сможет продолжить выступления на высоком 
уровне, если будет подходить к тренировочному процессу с должным 
отношением. 
- Это талантливый мальчишка, я его видел на чемпионате мира среди юниоров, 
у него хорошее будущее. Что касается перспектив, то речь идет о его практике и 
где она будет проходить, а также о том, насколько он готов положить на карту 
все, стремиться к развитию, получать уроки мастерства и, прежде всего, быть 
терпеливым. Система СКА, в которой он находится, должна предложить ему 
план развития. При таких комплексных подходах у него есть будущее, - цитирует 
Прохорова ТАСС. 
Напомним, что 17-летний Аскаров помог СКА в среду одержать победу над 
"Сочи" (4:2). Ярослав является серебряным призером юниорского чемпионата 
мира 2019 года.  

https://www.sovsport.ru/hockey/news/2:925288 

К заголовкам сообщений 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/2:925297
https://www.sovsport.ru/hockey/news/2:925288


 

 

Тренер ХК "Автомобилист" заявил, что Дацюк надолго выбыл из-за 
травмы (ТАСС, Москва, 28 ноября 2019) 
Форвард получил травму 26 ноября в матче против "Торпедо"  
Главный тренер екатеринбургского хоккейного клуба "Автомобилист" Андрей 
Мартемьянов заявил, что нападающий команды Павел Дацюк не скоро 
восстановится после повреждения. Комментарий Мартемьянова приводит 
пресс-служба Континентальной хоккейной лиги (КХЛ). 
Дацюк получил травму 26 ноября в домашнем матче регулярного чемпионата 
КХЛ против нижегородского "Торпедо" (3:4). 
"Один центральный нападающий у нас в заявке остался - [Питер] Холланд, 
остальные играли на флангах. Возвращение Павла Дацюка? Не скоро, точно не 
скоро. Еще в начале года я сказал, что чемпионат будет сумасшедший", - сказал 
Мартемьянов. 
Дацюк перешел в "Автомобилист" в июне нынешнего года, девять стартовых игр 
регулярного чемпионата 41-летний форвард пропустил из-за травмы. До этого 
он играл за петербургский СКА, в составе которого стал обладателем Кубка 
Гагарина 2017 года. Он также является двукратным обладателем Кубка Стэнли 
(2002, 2008) в составе клуба Национальной хоккейной лиги (НХЛ) "Детройт", за 
который выступал с 2001 по 2016 год. Дацюк стал олимпийским чемпионом 2018 
года, а также чемпионом мира 2012 года в составе сборной России. 
"Автомобилист" занимает шестое место в турнирной таблице Восточной 
конференции, набрав 36 очков после 31 матча.  

https://tass.ru/sport/7223751 

К заголовкам сообщений 

Главный тренер "Витязя" Кравец вошел в штаб сборной Беларуси 
(Чемпионат.com, Москва, 28 ноября 2019) 
Главный тренер "Витязя" Михаил Кравец вошел в тренерский штаб Михаила 
Захарова в сборной Беларуси.  
Кравец - воспитанник ленинградского хоккея. Выступал за питерские команды 
"Ижорец", СКА и "Спартак". В 1991-м его задрафтовал "Сан-Хосе Шаркс" под 
общим 243-м номером. 
Тренерскую карьеру начал в сезоне-2001/02, когда стал играющим тренером 
питерского "Спартака". С 2008 по 2014 год работал в системе питерского СКА, 
где помогал наставникам основной команды и руководил эмхаэловскими 
командами. С 2014 по 2017 год трудился ассистентом главного тренера в ХК 
"Сочи".  
С сезона-2017/18 работал исключительно главным тренером - в китайском "КРС 
Хэйлунцзян" (ВХЛ) и в питерских "СКА-Варягах" (МХЛ) и "СКА-Неве" (ВХЛ). В мае 
2019 года возглавил подольский "Витязь".  
На старте текущего сезона КХЛ подмосковная команда выдала лучшую 
победную серию в своей истории, выиграв 10 матчей подряд. Долгое время 
"Витязь" возглавлял турнирную таблицу Западной конференции. Сейчас 
подольская команда занимает шестое место.  

https://www.championat.com/hockey/news-3910921-glavnyj-trener-vitjazja-kravec-
voshjol-v-shtab-sbornoj-belarusi.html 

Похожие сообщения (4): 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 28 ноября 2019 

К заголовкам сообщений 

https://tass.ru/sport/7223751
https://www.championat.com/hockey/news-3910921-glavnyj-trener-vitjazja-kravec-voshjol-v-shtab-sbornoj-belarusi.html
https://www.championat.com/hockey/news-3910921-glavnyj-trener-vitjazja-kravec-voshjol-v-shtab-sbornoj-belarusi.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/glavnyy-trener-vityazya-voshel-v-trenerskiy-shtab-sbornoy-belorussii-1615924/


 

 

Немировски: хочу остаться в "Торпедо", но знаю, что интересен и другим 
(Р-Спорт, Москва, 28 ноября 2019) 
Главный тренер нижегородского хоккейного клуба "Торпедо" Дэвид Немировски 
в интервью Сергею Литваку рассказал о своей жизни в спорте и поделился 
планами на будущее.  
- Дэвид, откуда вообще у вас возникло желание стать тренером? Ведь далеко не 
все игроки после окончания карьеры выбирают такой путь.  
- Да, далеко не все хоккеисты мечтают о тренерской карьере. Но я всегда 
интересовался самим процессом тренировок. Почему мы делаем одни или 
другие упражнения, например. Некоторые хоккеисты просто выполняют задание, 
а другие задумываются, что, зачем и почему. И вот мне это всегда было 
интересно. Понятно, что кроме хоккея у меня ничего особо не было, но я хотел 
остаться в нем и после того, как закончу играть. Правда, не особо представлял 
себе, в каком качестве и на какой должности я смогу продолжить заниматься 
хоккеем. Были варианты стать менеджером или, например, тренером. 
- В России, чтобы стать тренером, нужно как минимум окончить специальные 
курсы.  
- Я давно прошел все эти курсы в Канаде, еще когда был игроком. Получил 
соответствующий сертификат. Так что есть и специальные знания. 
- И насколько быстро сформировалось желание стать тренером?  
- В конце карьеры я получил серьезную травму, в какой-то момент полтора-два 
года толком не играл из-за сотрясения мозга, долго не мог восстановиться. Когда 
начинал тренироваться, опять состояние ухудшалось. Пообщался с докторами, 
мне помогли. Смог вернуться, начал выступать за ЦСКА. И перед первой игрой 
плей-офф против СКА на утренней раскатке очень серьезно врезался в борт. 
Порвал связки ключицы и вновь ударился головой. Через несколько часов мне 
сделали операцию, вставили винты в плечо. Восемь месяцев восстанавливался, 
попытался начать кататься, но понял, что уже не получится. Плечо 
восстанавливал в итоге примерно год, да и головные боли случались. 
Игроки "Торпедо" Владимир Галузин, Антон Шенфельд, Денис Паршин и Эндрю 
Кэлоф (слева направо на первом плане) и главный тренер "Торпедо" Дэвид 
Немировски 
- Голова работать сейчас не мешает?  
- Нет, сейчас все в порядке. Когда уже восстановился, мне поступило 
предложение из "Адмирала" работать в качестве спортивного директора и 
ассистента генерального менеджера. К тому же меня хотели видеть ассистентом 
главного тренера и на скамейке и на тренировках. Я, конечно, согласился, потому 
что это давало мне необходимый опыт. 
- А как семья отнеслась к тому, что вы решили продолжить карьеру в России? 
Ведь были же, наверняка, и предложения из Северной Америки.  
- Тогда я рассматривал любые варианты, но этот заинтересовал меня больше 
всего. Я получал необходимый опыт и как тренер, и как менеджер. Семья меня 
всегда поддерживала, не были против и наоборот порадовались за меня, что 
есть отличный шанс продолжения карьеры в хоккее. 
- После Владивостока вы переехали в Нижний Новгород уже в качестве главного 
тренера. К "Торпедо" в городе всегда повышенное внимание. А что вы знали о 
городе и команде до своего приезда сюда?  
- Не могу сказать, что много знал, хотя неоднократно приезжал сюда с командой 
и в качестве игрока и уже потом с "Адмиралом". Приезжаешь, заселяешься в 
гостиницу "Ока", которая в 100 метрах от Дворца, идешь на раскатку, потом на 
игру, потом сразу уезжаешь в аэропорт. Единственное, что мне было известно - 
в Нижнем хоккей очень любят, что "Торпедо" - один из старейших клубов в 



 

 

России с очень богатой историей. Но это все меня не пугало. Я сам вырос в 
Торонто, все знают, что это хоккейный город номер один в мире, каждый день 
видел, какое давление идет на команду, и болельщики разбирают любое 
действие как под микроскопом. Так что все это мне было очень хорошо знакомо 
с самого детства. 
- Насколько ожидания совпали с реальностью?  
- Мне нравится это давление, когда люди постоянно обсуждают хоккей, когда 
город заинтересован в том, что происходит с командой. Гораздо хуже было бы в 
большом городе, где хоккей находится далеко не на первом месте по интересу. 
- Были ли какие-то сложности? Все-таки опыта работы главным тренером на тот 
момент не было.  
- Я провел много времени в России и как игрок, и как тренер, так что меня вряд 
ли можно было чем-то удивить. Большой разницы с Владивостоком я не ощутил. 
Был готов ко всему, знал, что мне нужно делать, понимал, что от меня будут 
требовать. 
- Насколько комфортно чувствуете себя при общении по-русски?  
- Я уже столько лет прожил в России, что вполне неплохо общаюсь на русском, 
все понимаю. Когда вопрос задается на русском языке, мне даже удобнее 
отвечать на русском, чем на английском. Проблема возникает, когда после 
длительного перерыва возвращаюсь обратно в Россию. Например, когда 
возвращаюсь из отпуска, проведенного с семьей. Там я разговариваю 
исключительно на английском, и какое-то время уходит на то, чтобы 
приспособиться. И наоборот, когда после сезона еду домой, мне сложно 
перестроиться на английский (хотя Немировски с легионерами и даже со своим 
помощником Сандисом Озолиньшем общается на английском - прим. автора). Но 
в целом без проблем перехожу с одного языка общения на другой. 
Главный тренер "Торпедо" Дэвид Немировски 
- Тот факт, что тренер свободно говорит и по-русски, и по-английски, наверняка 
упрощает общение с игроками.  
- Даже когда я играл в России, я имел возможность общаться как с легионерами, 
так и с местными хоккеистами. Выступал в качестве связующего звена, старался, 
чтобы все друг друга понимали, чтобы в команде не образовалось два лагеря. 
- "Торпедо" играет в свой неповторимый хоккей, стараясь просто забросить 
больше шайб, чем соперник. Есть какие-то нюансы, может быть, что-то нужно 
поменять?  
- В последнее время хоккей сильно поменялся. Если смотреть НХЛ, то почти все 
команды играют в стиле, похожем на тот, который я стараюсь привить "Торпедо". 
Конечно, мы должны играть лучше. Самое главное, что получается много 
забивать. У нас талантливые ребята, они порой действуют креативно. Да, при 
нашей системе нужно лучше играть в обороне, в этой части у нас случаются 
ошибки. Мы уделяем этому внимание, работаем над игрой в защите. Проблемы 
с обороной, это, конечно, большой риск. Поэтому стараемся больше играть в 
зоне атаки. В обороне играют не только защитники, а вся пятерка. Если мы 
сможем в этом добавить, команда станет еще сильнее. 
- "Торпедо" очень часто удается отыгрываться по ходу матча.  
- Мы играем в атаку. Нередко так бывает, что создаем много моментов, но шайба 
не идет в ворота. Или не везет, или что-то делаем не так, или наоборот, соперник 
играет очень хорошо. Но потом количество моментов дает о себе знать. 
Соперник не выдерживает нашего давления. И тогда и получаются такие 
камбэки. 
Хоккеисты "Торпедо" радуются заброшенной шайбе 
- Семья находится в Канаде? Это же достаточно тяжело жить в таком режиме.  



 

 

- Да, непросто. Иногда они приезжают сюда, скоро вот должны приехать. Все 
осложняется тем, что сын пошел в школу, а еще занимается хоккеем и играет в 
команде там дома. Ну и сам я при любой возможности, когда возникают паузы в 
чемпионате и выходные, летаю домой. Мы уже привыкли жить в таком режиме. 
- А не было желания перевести семью в Нижний, чтобы ребенок учился в России?  
- Мы имеем в виду такой вариант. Жена смотрела некоторые школы здесь, в 
которых преподавание ведется наполовину на английском, наполовину на 
русском. Даже некоторое время назад посетила одну из таких школ. Сын по-
русски не говорит, но кое-что понимает. И если он приедет сюда, то не думаю, 
что возникнут сложности с изучением русского. Просто для начала обучения в 
школе лучше, чтобы занятия были на привычном языке. 
- Когда семья здесь, то свободное время занято семьей. А когда семья далеко, 
как вы проводите свое время вне хоккея?  
- Каких-то особых привычек нет. Если появляется возможность, могу сходить на 
какой-нибудь концерт или баскетбольный матч. В городе есть друзья, иногда мы 
проводим какие-то вечера с тренерским штабом, можем сделать общий ужин где-
то в ресторане. Но все равно хоккей занимает большую часть времени. Смотрю 
видео, анализирую, смотрю не только матчи КХЛ, но и НХЛ. Летний же отпуск 
стараюсь проводить с семьей. При этом не забываю о том, чтобы держать себя 
в форме - хожу в спортзал, вожу ребенка на тренировки. И обязательно 
выбираемся куда-нибудь для пляжного отдыха. Чаще всего это Майами. 
- Семья не будет против, если после окончания контракта с "Торпедо" (в мае 2020 
года) вы и дальше останетесь в России?  
- Они меня поддерживают во всех моих решениях, дальше все будет зависеть 
только от меня. Я бы с удовольствием и дальше остался в Нижнем Новгороде и 
продолжил работать с "Торпедо". Причем было бы неплохо сохранить и 
тренерский штаб, и хоккеистов. Если мы продолжим работать дальше, это может 
дать неплохой результат. 
Посмотреть эту публикацию в Instagram 
- Дело за руководством клуба?  
- Да, я уже сообщил им, что меня все устраивает, и я готов продолжить работу в 
клубе и продолжать развивать хоккей в Нижнем Новгороде, а не просто получать 
зарплату по контракту. Город это заслужил. Сейчас все зависит от их решения. 
Пока никакой информации о возможном продлении контракта мне не поступало. 
- Может быть, еще рано? Где-то ближе к плей-офф.  
- Я не знаю, рано или нет. Но когда ты уверен в своем будущем, работается 
комфортнее и увереннее. Первый разговор был летом, но пока все тихо. Так что 
от меня тут ничего не зависит. Я знаю, что мной интересуются другие клубы, пока 
я никаких переговоров ни с кем не веду, но это не может продолжаться вечно. 
Иначе существует риск, что тебе не сделают никакого предложения, контракт 
закончится, и ты останешься без работы. 
- Обещают в ближайшее время в городе построить новый ледовый дворец для 
"Торпедо".  
- Мы все мечтаем об этом, и команда, и руководство, и болельщики. Новый лед, 
новый дворец. Возможно, команда заиграет еще лучше. Его давно надо было 
уже построить. В таком городе с такой командой явно не хватает современной 
арены для хоккея. Если мне удастся руководить "Торпедо" в первом матче на 
льду новой арены, я буду только счастлив.  

https://rsport.ria.ru/20191128/1561709278.html 

Похожие сообщения (3): 

• Sports.ru, Москва, 28 ноября 2019 

https://rsport.ria.ru/20191128/1561709278.html
https://www.sports.ru/hockey/1080688246.html


 

 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 28 ноября 2019 

К заголовкам сообщений 

Болельщики "Ак Барса" атаковали вратаря "Сибири" в инстаграме. Он 
объяснил, почему (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 
28 ноября 2019) 
Красикова неправильно поняли. 
Вратарь "Сибири" Алексей Красиков затащил в матче регулярного чемпионата 
КХЛ против "Ак Барса" (1:2 Б). Казанцы нанесли 40 бросков, несколько раз 
выходили "один в ноль", но лишь раз смогли забить сибирякам за 65 минут матча. 
После матча корреспондент "БИЗНЕС Online" поговорил с Красиковым, который 
рассказал о хейте со стороны болельщиков "Ак Барса", мотивации на матчи с 
топ-клубами и неудачной серии "Сибири". 
"ЕСЛИ ТЫ ЗАРАНЕЕ ПРОИГРАЛ, ТЫ - НЕ МУЖИК" 
После первого матча между "Ак Барсом" и "Сибирью" в Новосибирске (хозяева 
тогда победили со счетом 4:2) Красиков заявил, что казанский клуб не показал 
себя в той игре грандом. Алексей признался, что после этого болельщики "Ак 
Барса" устроили на него настоящую атаку в инстаграме. 
"Я поймал очень много хейта тогда. Те мои слова очень сильно раздули и не 
совсем правильно их интерпретировали. Подразумевалось, что ты не должен 
смотреть перед игрой, с кем сегодня играешь. Если перед тобой гранд, должен 
испугаться что ли? Если с такой психологией будешь выходить на лед, то ты 
заранее проиграл, ты - не мужик. Нельзя бояться ни одной команды, - говорит 
Красиков. - Зачем играть в хоккей, если заранее признавать себя более слабой 
командой? Мы - спортсмены, считаем себя тоже очень сильной командой. Надо 
выходить и показывать свои крепкие, стальные... Все понимали, что "Ак Барс" - 
отличная команда с поставленной игрой, но даже их можно побеждать". 
В Казани новосибирцы также были близки к победе: "Ак Барс" сравнял счет лишь 
в третьем периоде.  
"Команда проиграла, матч в принципе сложно назвать удачным. Но хочется 
отметить, что команда сегодня билась, никто не опустил руки, несмотря на 
огромное количество удалений. Все блокировали броски, пластались. Немного 
удача отвернулась на буллитах. Мы знаем, как вылезти из нашей ситуации, 
работаем, поэтому у нас все будет хорошо", - считает Красиков. 
В третьем периоде гости девять минут играли в меньшинстве. Сначала был 
удален до конца матча ведущий защитник команды Константин Алексеев, а в 
середине периода Николай Демидов получил двойной малый штраф. "Сложный 
момент начинается с того момента, как произведено вбрасывание. Для вратаря 
любой момент - сложный. Неважно, какая ситуация - "пять на четыре" или "пять 
на три". Ты не поймал - значит, не до конца выполнил свою работу, поймал - 
молодец". 
Вратарь "Сибири" не выделяет кого-то одного в составе соперника. Даже Даниса 
Зарипова: "Я за ним всю жизнь смотрю уже. Я, наверное, еще в подгузниках 
ходил, а он уже феерил, кубки выигрывал. Это мастер, каких мало. В целом, весь 
"Ак Барс" состоит из мастеровитых игроков. Разбирали вместе с тренером 
вратарей, как соперник играет в большинстве, их домашние заготовки. Знали, 
что две спецбригады большинства играют по разным схемам, что много бросают 
и закрывают вратаря".  
"ХОЧУ ДОКАЗАТЬ, ЧТО НИЧЕМ НЕ ХУЖЕ СЯТЕРИ" 
К матчу против "Ак Барса" "Сибирь" подошла с семиматчевой серией поражений. 
И в Казани клуб из Новосибирска продлил ее. Но такая игра должна придать 
команде уверенности - большую часть матча гости ни в чем не уступали 

https://allhockey.ru/news/show/371311-Nemirovski_hochu_ostat_sya_v_Torpedo_Znaju_chto_mnoj_interesujutsya_drugie_kluby


 

 

сопернику. "Немного удача отвернулась. Мы переломим эту черту, полностью в 
этом уверены. Упаднических настроений нет, через такие игры, как с "Ак Барсом", 
надо вылезать". 
До серии поражений "Сибирь" выдала отличное начало сезона при новом 
главном тренере Николае Заварухине. По нашей информации, Заварухин сразу 
наладил контакт с командой и часто проводил индивидуальные беседы с 
игроками. "Николай Николаевич - хороший специалист, у него выстроенная 
система игры. Все изменилось. Прекрасно понимает игроков: с кем надо 
спокойно поговорить, на кого - прикрикнуть. Со мной лично несколько раз 
общался", - рассказывает Красиков. Во время послематчевых буллитов 
Заварухин спустился к игрокам и стоял с ними рядом, взявшись за плечи. 
Прошлый сезон выдался для Красикова неудачным. Он считался в "Сибири" 
основным вратарем, но в среднем пропускал за матч больше трех шайб (3,16). В 
нынешнем его статистика - намного лучше (1,61 пропущенных гола за матч и 
94,6% бросков). В Новосибирске говорят, что чем сильнее конкурент Красикова, 
тем лучше он играет. В этом году это финн Харри Сятери, который до отъезда в 
НХЛ в 2017-м был одним из лучших вратарей КХЛ. 
"Все взаимосвязано. У нас отличная система игры: защитники хорошо помогают. 
Плюс хочется играть не слабее, чем конкурент. Сятери - отличный вратарь, он 
провел серию отличных матчей. И каждый раз, когда я выхожу на лед, хочу 
доказать, что ничем не хуже. В статистику стараюсь не заглядывать: раз 
заглянешь и покатишься по наклонной", - признается Красиков. 
Сейчас "Сибирь" находится на девятом месте в турнирной таблице Восточной 
конференции, но по потерянным очкам опережают и "Магнитку", и "Нефтехимик". 
И если новосибирцы будут все матчи играть так же, как в Казани, то точно 
попадут в плей-офф. 

http://sport.business-gazeta.ru/article/248356 

К заголовкам сообщений 

Каспарс Даугавиньш: "Сборы Знарка - две недели ада. Но в этой системе 
много плюсов" (Спорт экспресс, Москва, 29 ноября 2019) 
Большое интервью одного из лидеров "Спартака", который в среду стал гостем 
редакции "СЭ", - о Знарке, Витолиньше и Хартли, драках и расизме, ЦСКА и 
швейцарском хоккее 
- Кажется, что в этом сезоне Олег Знарок стал спокойнее. Мы просто не видим 
его в раздевалке? 
- Он такой же, как и был. Много спрашивает с хоккеистов, не любит проигрывать. 
Ему важно довести команду до чемпионства, он и сейчас придерживается этой 
планки. На скамейке он спокойный, но в раздевалке его нужно видеть... 
 - Кричит? 
 - Бывает иногда. 
 - Сказалось ли на вашей игре то, что Знарок бросил курить, стал 
сконцентрированнее? 
- Может быть. Мы ведь как раз выигрываем, значит, работает. 
- Знарок не тренировал год. Чувствуется, что он голоден до работы, уделяет 
внимание каждой мелочи? 
- Да. Летом на сборах отрабатывали все что возможно. Всю тактику, нам даже 
специальные брошюры выдали, чтобы меньше времени тратить на разговоры на 
льду. Думаю, любому трудно уйти из хоккея полностью. Год сидеть без работы, 
особенно когда до этого еще и выигрывал. Он хотел быстрее вернуться. 
- Почему в начале сезона не шло? 

http://sport.business-gazeta.ru/article/248356


 

 

 Поражения, ошибки, особенно в концовках. 
- Сами понимаете, у Олега Валерьевича непростые сборы, иногда нужно время, 
чтобы прийти в себя. 
 - Были прежние, знарковские сборы? - По ощущениям, да. 
 - Вроде все уходят от такого подхода. - В этой системе есть много плюсов. 
Пройти такие сборы - это проявить характер. Получается, всего две недели ада. 
Зато весь сезон вспоминаешь, когда игра не идет. Думаешь: "Лучше побегать 
сейчас, чем потом летом". 
- Сейчас многие и от сборов в целом отказываются, считается, что это плохо для 
психологии. 
- Тот, кто поиграл и в Америке, и здесь, может сравнить. Мне тоже больше 
нравится западный подход, когда ты занимаешься с личным тренером, который 
знает твое тело, да и сам ты понимаешь, какие качества в себе нужно улучшить. 
Дома потренировался дватри часа в день, остальное время проводишь с семьей, 
морально восстанавливаешься. Потом за три недели до начала чемпионата ты 
должен быть стопроцентно готов, а проверить, работал ты или нет, легко. Здесь 
же, в России, два месяца тренируешься, потом в первые два месяца играешь 26 
матчей... Ноябрь наступил, а такое ощущение, как будто отыграл целый сезон. 
- Получается, у вас уже плей-офф, поэтому вы всех обыгрываете? 
- Нет-нет, я просто сравниваю. Вот спустя четыре месяца была первая пауза. 
Пара выходных - и опять можно сделать мини-сборы, ведь впереди десять дней 
без игр. Но нужно пройти через все это, вытерпеть. 
- Что не любите на сборах больше всего? 
- Бегать. Кроссы ненавижу. У меня тело не для этого. 
- Особенно в Чехии, там ведь в горку надо бежать. 
- В горку могу бегать, спринт пробежать. Короткие дистанции - спокойно. На спине 
кого-то носить - тоже могу. Дистанция больше 200 метров уже дается 
тяжеловато. 
 - А сколько бегали в итоге? 
 - Очень много. Кросс был один, а в основном отрезки по 400 метров. Одна из 
самых противных дистанций, которая даже для легкоатлетов считается тяжелой. 
- Посмотрим. В этом году лига стала поинтересней: каждый обыгрывает каждого. 
Плей-офф в этом сезоне должен получиться более непредсказуемым. Все 
знают, что ЦСКА - хорошая команда, в прошлом году они это доказали. На 
сегодня их состав особо не изменился, но выигрывать два года подряд - тяжело. 
У них уже было четыре поражения подряд, даже не помню, когда такое случалось 
- восемь лет назад? Трудно выходить, когда у тебя чемпионская нашивка - все 
команды уже по-другому настраиваются против тебя. 
- Серии, которые проводит сейчас "Спартак", всех поражают. Почему вы легко 
побеждаете СКА, но проигрываете, допустим, "Амуру"? 
- Наверное, все идет из головы. То, что настроиться на команду, которая ниже 
тебя в таблице, сложнее - неправда. Трудно играть, когда ты номер один. Если 
выходишь против команды, которая сильнее тебя, просто ждешь свои моменты: 
раза четыре в атаку сбегал, забил. 
- Какие у вас отношения с Харийсом Витолиньшом? 
- Хорошие. С тренерами все хорошо. 
 - Но ведь он вас уволил из "Динамо"? - Насколько я помню ту ситуацию, уволил 
меня не он, а люди в руководстве клуба. 
- В какой-то момент были разговоры, что вас хотят обменять в "Торпедо" или 
"Трактор". После этого вы начали набирать очки практически в каждом матче. 
- Сами знаете: слухов много. Чтото из этого - правда, что-то - нет. Игра тогда не 
шла, и клуб искал все возможные способы улучшить команду. Но я хотел 



 

 

остаться здесь, побеждать со "Спартаком". Думаю, этими слухами меня хотели 
вернуть в игру. 
 - Вещи не начали тогда собирать? - А что их собирать? Официального 
объявления не было. Все осталось на уровне слухов - а потом мы начали 
побеждать. 
- Вы всегда с удовольствием ездите в сборную Латвии. У вас нет конфликта с 
Бобом Хартли? 
 - Нет, ничего и близко такого нет. - Почему у некоторых с ним сложные 
взаимоотношения? 
- Ни разу не слышал такого ни от кого. Боб - человек, с которым практически 
невозможно вступить в конфликт, нужно очень постараться. Он справедливо 
относится ко всем игрокам. У него даже лидеры делают работу четвертого звена. 
- Знаете, что у "Авангарда" больше всего выходных? Завидуете? 
- Знаю Боба, он и в сборной давал два дня отдохнуть после пяти дней 
интенсивной работы для того, чтобы ты полностью восстановился. У него такой 
подход... 
 - Прогрессивный? 
 - Это да, но он же из Америки, он так же и там работал. Такой у него стиль. Все 
знают, что нужно отработать, чтобы получить свой выходной. 
- У вас выходные в "Спартаке" бывают? 
- Есть выходные, да. Выигрываем - получаем больше, проигрываем - получаем 
поменьше. Тренеры понимают, что мы проделали много работы летом, нужно 
давать отдохнуть. Нужен баланс. Если все время работать, то результата 
вообще не будет. 
- Читали высказывание защитника "Амура" Михаила Йордана о том, что тренер 
"Калгари" Билл Питерс бил его, когда он играл в "Калгари"? В вашей карьере 
были такие случаи? 
- Нет. Сказать что-то интересное могут, чтоб мотивировать тебя, но чтоб ударить 
- нет. Только в детстве помню, как тренер меня клюшкой по жопе бил. Это 
обычное дело. 
- Но сейчас как раз из этого делают проблему. 
- Да. Помню, тренер как-то хотел одному по жопе дать, а мальчик выставил руку 
- в итоге перелом. Ну, ничего. Вылечился, играл дальше. 
 - И выиграл Кубок Стэнли? 
 - Еще нет. 
 - За океаном сейчас часто поднимают проблему расизма. К темнокожим там 
реально относятся иначе? 
- Не замечал. Играл с ними и в юниорке, и в АХЛ. Они такие же люди, как и мы: 
шутят, веселятся в команде. Не встречал в хоккее расизма. Возможно, кто-то что-
то не так услышал, обиделся - это зависит от человека. Никогда не слышал, 
чтобы кого-то за это дисквалифицировали. Меня в Канаде тоже называли 
европейцем. Что мне теперь, обижаться из-за этого? У нас вообще много шуток 
в раздевалке. Нужно это понимать. Особенно если ты молодой парень. 
- Вы играли в лиге Онтарио. Сейчас появляется все больше диких историй про 
обряды посвящения и издевательства над новичками. У вас такое было? 
- В год, когда я приехал, это как раз все начало отходить. Но я слышал историю 
о том, как одного парня закрыли в автобусе в туалете. Потом было много судов. 
Конечно, и при мне в раздевалке что-то делали - только для поддержания 
традиции. Но ничего такого, о чем рассказывали лет за десять до меня. Меня в 
команде вообще никто не называл новичком и не заставлял собирать шайбы. Я 
приехал из профессионального хоккея в юниорку - меня все приняли как своего. 
ШВЕЙЦАРИЯ, ДРАКИ 



 

 

- Не очень много латвийцев играют в НХЛ. Вы могли бы все-таки немного 
потерпеть и не уезжать в Швейцарию? 
- Мог бы, предложение было. Но я поиграл в Северной Америке около девяти 
сезонов, прошел через все лиги. Когда пробился в "Оттаве" в первую команду, 
играл в третьем звене и набирал очки. Было весело. Но к концу сезона все 
выздоровели, и меня поставили в четвертую тройку, где я выходил только в 
меньшинстве. Невозможно забивать голы и отдавать передачи, когда твое время 
четыре минуты. Мне не хотелось бороться за самый маленький контракт и 
делать грязную работу в 27 лет, когда можно просто получать удовольствие от 
хоккея в Европе и получать за это больше денег. 
- Что хорошего в Швейцарии? Недавно Ян Коварж сказал мне, что мы 
недооцениваем этот чемпионат. 
- Уровень хоккея там очень высокий. Плюс то, что в лиге всего 12 команд, делает 
чемпионат только интересней. Думаю, любой из этих клубов мог бы бороться за 
плей-офф здесь. В КХЛ по большому счету прежде всего тактический хоккей, а 
Швейцария больше похожа на НХЛ. Если у тебя появляется шайба, сразу же 
предоставляется хороший момент забить гол. У нас обыграешь кого-то в средней 
зоне, а перед тобой снова пятеро игроков. 
 - В Швейцарии "автобусная" лига. - Может быть, это и делает их хоккей очень 
быстрым. Каждый день восстанавливаешься дома, без перелетов. Нет большой 
разницы часовых поясов. 
- Насколько североамериканский стиль переходит в Швейцарии в единоборства? 
- Зависит от судейства. Там дают играть в тело, дают подраться. В КХЛ 
судьи вмешиваются иногда слишком быстро. Вроде бы говорят, что драки 
разрешены. Начинаешь толкаться возле ворот, а арбитр уже между игроками. В 
хоккее многое зависит от судей. 
- Ваша прежняя агрессия на льду пропала, вы почти перестали драться. 
- Я столько штрафов получал, что драться стало невыгодно. Сейчас даже в НХЛ 
мало тафгаев. Раньше было как минимум три тафгая, в четвертом звене. Я вот 
три года играл с Джереми Яблонски в одной тройке в АХЛ. У меня был лучший 
билет на шоу: с первого ряда смотрел его драки. 
- Могли бы с ним подраться и победить? 
- Подраться-то мог, но выиграть трудно. С ним вообще неудобно, он может по 
голове хоть тысячу раз получить, но даже не дернуться. 
 - Как с выходными в Швейцарии? 
 - Там очень много выходных. Но и график совсем другой, не сравнить с КХЛ. 
Одну неделю играешь три матча, другую - два. Каждое воскресенье в лиге 
выходной. Иногда, раз в году, была праздничная игра в этот день. 
- Недавно один хоккеист из НХЛ присылал расписание, у него все четко 
прописано на месяц вперед. 
- Это правила лиги, должен быть график на месяц вперед. Четыре обязательных 
выходных, раз в неделю. Тренеры дают дополнительные дни отдыха. 
 - У вас такого графика нет? 
 - На месяц вперед - нет. Только на полдня вперед, ха-ха. 
- В Швейцарии вообще интересуются КХЛ? Там ведь пройдет матч "Салават 
Юлаев" - "Ак Барс", это кому-то интересно? 
- Знаю, что швейцарцы очень любят свой чемпионат, все болеют за свои, 
местные клубы. Как в футболе. Швейцария еще интересна тем, что в стране три 
разных языка, французская часть страны недолюбливает немецкую, итальянцы 
недолюбливают всех. Помню, играли в плей-офф с "Лугано", выиграли серию у 
них в гостях. Целый час не могли уехать, потому что болельщики шатали наш 
двухэтажный автобус. 



 

 

 - Швейцарцы? 
 - Да, итальянская часть там прямо как футбольные фанаты. Зажигалки на лед 
кидали все время. Весело было в этом плане. Отец ведь у меня работает в 
рижском "Динамо", год назад они играли в Цюрихе с ЦСКА. Он сказал, что 
билетов продали очень мало. Наверное, швейцарцам интереснее своя лига, чем 
КХЛ. 

Похожие сообщения (2): 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 29 ноября 2019 

К заголовкам сообщений 

Юрзинов-мл.: "Трактор" не боялся играть, в командных действиях 
прибавляем (Чемпионат.com, Москва, 28 ноября 2019) 
Главный тренер "Трактора" Владимир Юрзинов-младший подвел итоги матча с 
"Салаватом Юлаевым" (4:2).  
"Хороший матч, хорошая победа для нас во всех аспектах. Нам очень важно 
начать выигрывать. Были поражения, недорабатывали. Мы и сегодня играли не 
очень хорошо во втором периоде, эта проблема от нас никуда не ушла. Но 
сегодня все четыре пятерки боролись до конца и очень важно, что сегодня 
ребята не боялись играть. Хорошо, что в концовке реализовали большинство, 
проявили характер, пришлось два раза забивать.  
Мы должны улучшать свою игру, где-то у нас еще не все получается, но от матча 
к матчу в командных действиях прибавляем, становимся сильнее, это очень 
важно.  
Сухачев - молодец, играет хорошо, надежно. Ощущения от незасчитанной 
шайбы Седлака? Хорошо, что это нас не выбило. Время еще было, большинство 
оставалось, надо было дальше продолжать играть", - передает слова Юрзинова-
младшего корреспондент "Чемпионата" Глеб Бурков.  

https://www.championat.com/hockey/news-3911029-jurzinov-ml-traktor-ne-bojalsja-
igrat-v-komandnyh-dejstvijah-pribavljaem.html 

Похожие сообщения (3): 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 28 ноября 2019 

• Sports.ru, Москва, 28 ноября 2019 

К заголовкам сообщений 

Глеб Корягин: "Спартак" на ходу, но Хабаровск - город хоккея и надо 
брать очки" (Russia-hockey.ru, Москва, 28 ноября 2019) 
24-летний экс-защитник молодежной и олимпийской сборных России, который 
выходит на лидирующие роли в "Амуре", - о предстоящей домашней серии клуба, 
для Russia-Hockey.ru  
ПРИ СМЕНЕ ЧАСОВЫХ ПОЯСОВ ПЕРВЫЙ МАТЧ СЕРИИ - САМЫЙ СЛОЖНЫЙ  
- Подведете итоги турне по интернациональному маршруту Уфа - Астана - 
Хельсинки, в котором "Амур" одержал одну победу?  
- Результатом никто не доволен, должны были брать очки не только с "Барысом", 
но и с "Салаватом Юлаевым", когда в Уфе сыграли как минимум на равных. А 
вот в Хельсинки получился, наверное, только второй период. В общем вернулись 
в Хабаровск не в самом лучшем настроении.  
- С крайнего Запада вы накануне прилетели на Дальний Восток, где уже в субботу 
принимаете "Спартак". Расписание экстремальное?  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/kaspars-daugavinsh-sbory-znarka-dve-nedeli-ada-no-v-etoy-sisteme-mnogo-plyusov-1616091/
https://www.championat.com/hockey/news-3911029-jurzinov-ml-traktor-ne-bojalsja-igrat-v-komandnyh-dejstvijah-pribavljaem.html
https://www.championat.com/hockey/news-3911029-jurzinov-ml-traktor-ne-bojalsja-igrat-v-komandnyh-dejstvijah-pribavljaem.html
https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/news/vladimir-yurzinov-traktoru-ochen-vazhno-nachat-vyigryvat-1616013/
https://www.sports.ru/hockey/1080692922.html


 

 

- Мы уже давно привыкли к календарю, не обращаем на него внимания. Только 
перелеты во Владивосток или в Пекин в географическом плане для "Амура" не 
самые сложные, все остальные - примерно одинаковые.  
В принципе при резкой смене часовых поясов с особым вниманием нужно 
отнестись именно к первому матчу домашней серии. Если "Спартак" сейчас 
тренируется в Хабаровске по московскому времени, то мы обязаны перейти на 
дальневосточное. В "Амуре" накоплен большой опыт таких переходов, у нас есть 
специалисты, врачи, которые эффективно работают и помогают.  
МОСКОВСКИЕ КЛУБЫ - ВСЕГДА ОСОБЫЙ РАЗДРАЖИТЕЛЬ  
- "Спартак" уже разобрали?  
- Детальный разбор будет перед матчем, но все знают, что красно-белые сейчас 
на ходу и на победной серии.  
- Знаете, что Хабаровск уже соскучился по хоккею - и билеты на "Спартак" 
активно распродаются?  
- Это не новость, у нас - хоккейный город и отличные болельщики, а московские 
клубы - это всегда особый раздражитель. Тем более "Спартак", который, как 
говорится, народная команда. Хотя самый принципиальный соперник для 
"Амура" - это "Адмирал". И отчасти "Куньлунь".  
- У Олега Знарка в "Динамо" вы начинали свою профессиональную карьеру. 
Можете назвать субботнюю встречу с его клубом для себя принципиальной?  
- Если бы играл с "Динамо", то, возможно, какой-то принцип был бы, а так это 
все-таки обычный, но очень важный поединок, в котором надо брать свои очки.  
В "АМУРЕ" ТРЕБОВАНИЯ К ЗАЩИТНИКАМ ТАКИЕ ЖЕ, КАК В "ДИНАМО" 
ЗНАРКА  
- В "Амуре" требования к защитникам отличаются от тех, которые выдвигались в 
"Динамо"?  
- Нет, все очень похоже. Главный тренер Александр Гулявцев, тренер по 
защитникам Александр Юдин требуют, чтобы мы действовали быстро и просто, 
не задерживали шайбу в своей зоне, сразу переводили ее в атаку к нападающим, 
чтобы как можно больше времени проводить в чужой зоне. Те же установки были 
в "Динамо" Знарка.  
- В этом сезоне вы проводите на льду в среднем более 20 минут за матч. Лучший 
сезон в карьере?  
- Похоже, адаптировался к Лиге, стал играть проще и увереннее. Считаю, был 
обязан войти в этот режим раньше - еще два-три года назад, но где-то время 
потерял.  
Что касается оценки, то ее даст командный результат - и тренеры.  
- С кем в паре играете?  
- У нас очень высокая конкуренция в линии обороны, партнеры постоянно 
меняются. В частности в последнем турне играл и с Максимом Игнатовичем, и с 
Валерием Васильевым, и с Дмитрием Коробовым.  
- Такая ротация помогает или мешает?  
- Мы очень много летаем, нагрузки высокие, поэтому длинная лавка - только в 
плюс.  
- Сколько очков обязаны набрать в домашней серии против "Спартака", 
"Авангарда", "Витязя" и "Куньлуня"?  
- Чем больше, тем лучше. В этом сезоне у нас очень много равных матчей, когда 
результат определяет лишь один гол. Впереди очень важная домашняя серия, 
каждая шайба будет решающей. Две-три победы - и мы уже у зоны плей-офф.  

http://russia-
hockey.ru/articles/stars/koryagin_spartak_na_hodu_no_nado_brat_svoi_ochki/ 

http://russia-hockey.ru/articles/stars/koryagin_spartak_na_hodu_no_nado_brat_svoi_ochki/
http://russia-hockey.ru/articles/stars/koryagin_spartak_na_hodu_no_nado_brat_svoi_ochki/


 

 

К заголовкам сообщений 

Андрей Разин: По молодым игрокам звонят клубы-олигархи, но своя 
корова нужна самому (Советский спорт, Москва, 28 ноября 2019) 
Небольшое количество очков у "Северстали" не мешает специалистам видеть 
хорошую игру подопечных Андрея Разина.  
Одной шайбы хватило череповчанам для домашней победы над "Адмиралом" - 
1:0. После матча наставники команд подвели итоги встречи: 
- Игра была быстрая и содержательная. Моменты были, но пропустили гол. Это 
хоккей, так случается, - сказал главный тренер команды из Владивостока Сергей 
Светлов. 
- Футбольная победа, но заслуженная. Благодарю своих ребят. В третьем 
периоде сыграли надежно, хорошо. Хотел обратиться к болельщикам - нас 
можно казнить. Результаты не такие каких бы хотелось, но ребята стараются. 
Многие наших парней уже хотят выкупить - есть предложения даже от топ-
клубов. Мне звонят и предлагают купить игроков. Это значит, что наши парни 
чего-то стоят, они играют, они отдают на льду все и их замечают. Следующий 
матч мы играем с "Сибирью" - знаю, какие отличные болельщики у этого клуба. 
Надеюсь, что и череповецкие любители хоккея придут на трибуны и покажут, что 
они тоже умеют поддерживать свою команду, что вы - лучшие. Кагарлицкие, 
Шипачевы, Киселевичи - ими не сразу становятся. Местные ребята - Гераськин, 
Хабаров нуждаются в таких, закаляющих характер, играх. Приходите, 
посмотрите на них, поддержите, пока они не уехали в другие клубы", - сказал 
наставник "Северстали" Андрей Разин. 
- Гераськин играл в новом звене - с Капустиным и Алексеевым. Он забил. Будут 
ли еще эксперименты со звеньями? 
 - Много вопросов тут. У нас сегодня играли некоторые люди, которые 
травмированы. В следующем матче - как скажет доктор. Сегодня вот Кинрейда 
потеряли. 
- По Гераськину и Хабарову действительно есть предложения? 
 - Я и так сказал 70 % информации. Мне действительно звонят с других клубов и 
просят продать того, другого...Хотя я вообще тренер! 
- Какие клубы звонят? 
 - Клубы-олигархи. 
- Не отдадите? 
 - Конечно, нет. Своя корова нужна самому. 
Форвард "Северстали" Игорь Гераськин в этом вопросе был довольно 
самокритичен и, даже, не поверил. 
- По мне есть предложения из топ-клубов? С такой игрой еще и предложения 
есть... Вы точно не шутите? Я впервые слышу. 
- В моменте с голом коньки защитника специально высматривал? 
 - Нет. Как можно коньки увидеть там. Случайно это произошло - отдавал 
передачу на дальнюю, а там в один конек, в другой - и в ворота. Когда-то должно 
было повезти нам. 
- Какие ощущения от новых партнеров? 
 - Комфортно было. Куда поставят, там и буду играть. 
- Одна-две шайбы - максимум в последних матчах. Что говорят тренеры? 
 - На тренировках все залетает, а на игре не получается. Тренер говорит, что все 
в голове. Стараемся переменить эту ситуацию. 
Еще один известный череповчанам хоккеист выступал за клуб из Владивостока 
- нападающий Денис Вихарев поделился эмоциями от матча в родном городе: 
- Приятно играть дома - приходят родные и близкие. Не смог сегодня порадовать. 
У нас не получилось реализовать большинство и другие моменты. Игра вязкая, 



 

 

до гола. Усталость? У нас своя специфика - перелеты, смены часовых поясов, но 
это не отговорки. Секрет моих личных результатов и хорошего выступления 
"Адмирала"? У нас еще в конце прошлого сезона начало получаться, 
выигрывали. Сохранили костяк команды и перенесли все на новый сезон. 
Трудимся. 
Следующий матч "Северсталь" проведет 1 декабря - примет дома "Сибирь". 
"Адмирал" летит в родной Владивосток, где 2 декабря сыграет со "Спартаком".  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/2:925347 

К заголовкам сообщений 

Обзор дня: Россиянин из "Вегаса" выставлен на драфт отказов из-за 
допинга. Нужен ли он в КХЛ? (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 28 
ноября 2019) 
Обзор дня Алексея Шевченко  
Изгнание  
Как и предполагалось, карьера Валентина Зыкова в "Вегасе" завершена после 
допингового скандала и дисквалификации в 20 матчей. Между прочим, он очень 
нравился главному тренеру, тот использовал сильные качества российского 
форварда, доверял ему. Думаю, что если бы решение зависело от Галлана, то 
он бы дал Валентину еще один шанс. Но Зыков обманул организацию, подставил 
ее, бросил тень на клуб, и иного варианта для него не было.  
Не исключено, что уже через сутки Зыкова попросят из НХЛ, так как формально 
клуб может расторгнуть с ним контракт без финансовых потерь. Но сохраняется 
шанс, что кто-то из лиги заберет хоккеиста, правда, трудно предположить, кому 
Валентин окажется нужным после такой истории. Права на него в КХЛ 
принадлежат ЦСКА, в среду Игорь Есмантович уже дал понять, что проведет 
переговоры с агентом хоккеиста и выяснит все обстоятельства. Не исключено, 
что Зыков вернется, но нужен ли он Игорю Никитину, пока непонятно.  
Зыков -то в АХЛ играл в топ-6, да и в " Каролину " он переходил, как атакующий 
форвард, умеющий реализовывать моменты. Просто у него не тот уровень, 
чтобы играть в топ-6 в НХЛ, но для России это может и сойти. Опять же армейцам 
надо думать о следующем сезоне, а вряд ли Зыков будет дорогим хоккеистом. 
Только интересно, а не возникнет ли у России проблем в связи с тем, что сюда 
вернется игрок, у которого были проблемы с допингом? Нам сейчас все эти 
истории совсем не нужны.  
Дебют  
 Ярослав Аскаров провел свой первый матч в КХЛ, сыграл за СКА против "Сочи" 
и выглядел достаточно уверенно, хотя было заметно, как он волновался. Но 
довольно быстро успокоился. Вообще у перспективного российского голкипера с 
нервами полный порядок. Я с ним немного знаком, видел, как он приезжал в 
юниорскую команду, выступал за "Варягов" в МХЛ, когда пропускал довольно 
легкие шайбы, но при этом сохранял концентрацию даже после самых обидных 
голов. Его одноклубники давно уже даже называют "первым раундом драфта" и 
все прекрасно понимают, что парня выберут высоко.  
Аскаров здорово проводит сезон в ВХЛ. Он вошел во взрослый хоккей 
достаточно легко. Да и высшей лиге питерский клуб является фаворитом 
турнира, но игра "СКА-Нева" существенно отличается от первой команды. Там 
оборона не так сильно помогает голкиперу, но Аскаров справляется. В России 
вратарь останется до 2022 года, но тут важно понимать, как с ним будут 
обращаться. В питерском клубе переизбыток голкиперов, зачем-то держат 
легионера при том, что мало играет те же Мельничук и Самонов. Но об игровом 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/2:925347


 

 

времени Аскарова будем рассуждать после драфта, а впереди у Ярослава 
молодежный чемпионат мира, и если он сыграет там на своем уровне, то мы 
можем рассчитывать на финал.  
Скандал  
Бывшая жена Никиты Зайцева заявила, что неизвестные напали на няню, 
забрали и похитили ее дочек и теперь с этим должна разбираться полиция. Если 
следствие будет объективным, то они посмотрят видео и поймут, что никто 
никому не наносил повреждений, а девочек забрали Никита и его отец. Это 
история длится уже год, разбираться в семейных дрязгах не очень интересно, но 
теперь ни у кого не должно возникнуть вопросов к защитнику, почему он не всегда 
показывает свой лучший хоккей.  
Никита обожает своих дочек, он и его родители готовы дать им все самое 
лучшее, но, к сожалению, Зайцев попал в ловушку, в которую чаще попадают 
спортсмены, да и другие известные люди. Все это вопрос денег, если Зайцев 
будет отдавать значительную часть своего дохода, то сразу дочери будут 
проводить с ним сколько угодно времени, получат право выезжать в Канаду. Ты 
главное плати. Отдавать деньги на светскую жизнь и ее атрибуты хоккеист не 
хочет. Быстрей бы вся эта история завершилась. Никто в ней не выиграет.  

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/napadayuschego-valentina-zykova-
vystavili-na-draft-otkazov-v-nhl-talantlivyy-golkiper-yaroslav-askarov-debyutiroval-v-
khl-za-ska-a-u-nikity-zayceva-sereznye-bytovye-problemy-posle-razvoda-s-zhenoy-
1615733/ 

К заголовкам сообщений 

СДК 
 

Защитник "Сибири" Константин Алексеев дисквалифицирован на два 
матча (Чемпионат.com, Москва, 28 ноября 2019) 
Защитник "Сибири" Константин Алексеев дисквалифицирован на два матча, 
информирует пресс-служба Континентальной хоккейной лиги. 
В третьем периоде матча Континентальной хоккейной лиги "Ак Барс" - "Сибирь" 
защитник гостей Алексеев получил удаление до конца матча. Алексеев получил 
от судей штраф "5+20" за удар коленом. 
"Спортивно-дисциплинарный комитет рассмотрел эпизод матча: "Ак Барс" - 
"Сибирь". Время - 43:48. На основании представленных материалов принято 
решение оставить без изменений наказание, наложенное на защитника "Сибири" 
Константина Алексеева по п.1.7. статьи 27 дисциплинарного регламента КХЛ 
(Удар соперника коленом), дисквалифицировать на два матча и подвергнуть 
денежному штрафу", - сказано в официальном сообщении.  

https://www.championat.com/hockey/news-3910811-zaschitnik-sibiri-konstantin-
alekseev-diskvalificirovan-na-dva-matcha.html 

Похожие сообщения (1): 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 28 ноября 2019 

К заголовкам сообщений 

Трансферы клубов 
 
Дэнни Тэйлор подписал полноценный контракт с минским "Динамо" 
(Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 28 ноября 2019) 

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/napadayuschego-valentina-zykova-vystavili-na-draft-otkazov-v-nhl-talantlivyy-golkiper-yaroslav-askarov-debyutiroval-v-khl-za-ska-a-u-nikity-zayceva-sereznye-bytovye-problemy-posle-razvoda-s-zhenoy-1615733/
https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/napadayuschego-valentina-zykova-vystavili-na-draft-otkazov-v-nhl-talantlivyy-golkiper-yaroslav-askarov-debyutiroval-v-khl-za-ska-a-u-nikity-zayceva-sereznye-bytovye-problemy-posle-razvoda-s-zhenoy-1615733/
https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/napadayuschego-valentina-zykova-vystavili-na-draft-otkazov-v-nhl-talantlivyy-golkiper-yaroslav-askarov-debyutiroval-v-khl-za-ska-a-u-nikity-zayceva-sereznye-bytovye-problemy-posle-razvoda-s-zhenoy-1615733/
https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/napadayuschego-valentina-zykova-vystavili-na-draft-otkazov-v-nhl-talantlivyy-golkiper-yaroslav-askarov-debyutiroval-v-khl-za-ska-a-u-nikity-zayceva-sereznye-bytovye-problemy-posle-razvoda-s-zhenoy-1615733/
https://www.championat.com/hockey/news-3910811-zaschitnik-sibiri-konstantin-alekseev-diskvalificirovan-na-dva-matcha.html
https://www.championat.com/hockey/news-3910811-zaschitnik-sibiri-konstantin-alekseev-diskvalificirovan-na-dva-matcha.html
https://www.khl.ru/news/2019/11/28/460190.html


 

 

Голкипер Дэнни Тэйлор подписал полноценный контракт с минским "Динамо". 
Канадский вратарь прибыл на просмотр в клуб в начале ноября и успел провести 
один матч, сообщает официальный сайт клуба. 
Дэнни Тэйлор подписал контракт с "Динамо-Минск" ? 
 Двустороннее соглашение рассчитано на два сезона. 
- Прибыв на просмотр, Дэнни очень хорошо показал себя в тренировочном 
процессе, понравился тренерскому штабу ответственным, профессиональным 
отношением к делу, - прокомментировал подписание генеральный директор 
"Динамо" Дмитрий Басков. - Он реально заставил шевелиться других наших 
вратарей, которые почувствовали конкуренцию, дыхание в спину. Этого эффекта 
мы и добивались, ведь самоуспокоенность - наихудшее ощущение для 
спортсмена.  
При этом мы не боимся, что Дэнни закроет путь в ворота нашим, белорусским 
ребятам. У нас сложилось четкое понимание, что сейчас им лучше играть в 
фарм-клубах, чем эпизодически получать игровую практику в основе, большую 
часть времени проводя на скамейке. 
Вместе с тем, подписывая Тэйлора, мы решаем стратегические задачи, страхуем 
себя на следующий сезон в финансовом отношении, ведь Дэнни заключил 
соглашение на очень приемлемых для клуба условиях. Это позволяет нам 
оптимально сбалансировать бюджет с прицелом на перспективу. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/denni-teylor-podpisal-polnocennyy-
kontrakt-s-minskim-dinamo-1615928/ 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: партнеры 
 

Выиграй поездку на ФОНБЕТ Матч Звезд КХЛ в Москву! (Континентальная 
хоккейная лига (khl.ru), Москва, 28 ноября 2019) 
Букмекерская компания ФОНБЕТ разыгрывает поездку на двоих на ФОНБЕТ 
Матч Звезд КХЛ. Розыгрыш пройдет в рамках акции "Гонка экспрессов. Игра на 
Драйве" и завершится 9 декабря.  
Победитель отправится в трехдневное путешествие в Москву и посетит ФОНБЕТ 
Матч Звезд КХЛ, который пройдет 18 и 19 января 2020 года.  
Как принять участие:  
- Если вы новый клиент ФОНБЕТ, пройдите регистрацию на странице акции. Если 
вы уже зарегистрированы на сайте или в приложении ФОНБЕТ, авторизуйтесь в 
личном кабинете и нажмите "Участвовать" на виджете акции на главной странице 
сайта.  
- Собирайте экспрессы со ставками на хоккей или киберхоккей на сумму от 500 
рублей с коэффициентом от 2.50.  
- Получайте баллы за каждую ставку. Чем больше баллов - тем выше место в 
рейтинге.  
300 лучших участников получат фрибеты номиналом от 500 до 15 000 рублей, а 
один из них выиграет главный приз - поездку на ФОНБЕТ Матч Звезд КХЛ.  
"Гонка экспрессов" - второй этап серии акций "Игра на драйве", которую ФОНБЕТ 
подготовил совместно с КХЛ. На первом этапе ФОНБЕТ разыграл поездку в 
Давос на матч Чемпионата КХЛ между командами "Салават Юлаев" и "Ак Барс".  

https://www.khl.ru/news/2019/11/28/460194.html 

К заголовкам сообщений 

Федерация хоккея России 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/denni-teylor-podpisal-polnocennyy-kontrakt-s-minskim-dinamo-1615928/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/denni-teylor-podpisal-polnocennyy-kontrakt-s-minskim-dinamo-1615928/
https://www.khl.ru/news/2019/11/28/460194.html


 

 

 
Третьяк: вратарю СКА Аскарову для игры на высоком уровне необходимо 
доверие (ТАСС, Москва, 28 ноября 2019) 
Голкипер дебютировал в КХЛ в 17 лет 
Вратарю хоккейного клуба СКА Ярославу Аскарову необходимо доверие в 
команде, чтобы он заиграл на высоком уровне. Такое мнение ТАСС высказал 
президент Федерации хоккея России Владислав Третьяк. 
В среду 17-летний Аскаров помог СКА одержать победу над "Сочи" со счетом 4:2 
и стал четвертым вратарем в истории Континентальной хоккейной лиги (КХЛ), 
дебютировавшим до 18-летия. Аскаров занимает седьмое место среди самых 
молодых голкиперов в истории чемпионатов России и КХЛ, его возраст на 
момент дебюта - 17 лет 164 дней. В нынешнем сезоне он провел 14 матчей за 
клуб Высшей хоккейной лиги (ВХЛ) "СКА-Нева". Аскаров является серебряным 
призером юниорского чемпионата мира. 
"У него высокий рост, 190 см, он так же, как и я, в 15 лет стал играть за юниорскую 
сборную. Самое главное, он умеет читать игру, что очень важно. Как я вчера 
посмотрел, он успешно передвигается. Просто ему надо дать возможность 
играть и доверять, как это было со мной в ЦСКА, и тогда мы получим хорошего 
вратаря", - сказал Третьяк. 
"Естественно, у него могут быть и ошибки, так как он молодой. Важно и 
взаимодействие с защитниками. Когда я пришел в ЦСКА, мне все-таки большую 
помощь оказали такие хорошие защитники, как Рагулин, Кузькин, Ромишевский. 
Важны взаимодействие с защитниками, его трудолюбие, правильная оценка 
своих действий и доверие", - добавил он. 
Аскаров, выигравший в составе юниорской сборной России серебро чемпионата 
мира и Кубок Глинки/Гретцки, сыграл за молодежную сборную на Турнире 
четырех наций в начале ноября в Финляндии. 
"В олимпийской сборной (ближайший резерв основной команды - прим. ТАСС) 
его точно можно посмотреть, как он выступит на высоком уровне. На нем будет 
колоссальная ответственность, и именно так закаляются звездочки. Надо пройти 
все, и медные трубы тоже. Самое главное, чтобы он трудился и понимал, что ему 
выдается такой аванс", - подчеркнул Третьяк.  

https://tass.ru/sport/7221581 

Похожие сообщения (4): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 28 ноября 2019 

• Sports.ru, Москва, 28 ноября 2019 

К заголовкам сообщений 

 
Разное 

 
Неделя в истории КХЛ. Дебют Василевского и дубль Тихонова в память о 
деде (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 28 ноября 2019) 
"Сибирь" заплатила штраф за болельщиков, Ничушкин и Василевский 
дебютировали в КХЛ, а Виктор Тихонов забил ЦСКА в день смерти деда. KHL.ru 
- о событиях лиги, которые случились в истории лиги на минувшей неделе.  
Арест за хет-трик  
Комичная история произошла в Новосибирске 18 ноября 2014 года. В матче 
регулярного чемпионата КХЛ местная "Сибирь" разгромила "Ак Барс", а 
нападающий хозяев Ярно Коскиранта сделал хет-трик. На лед по традиции 
полетели бейсболки, но реакция полиции на этот жест болельщиков оказалась 

https://tass.ru/sport/7221581
https://allhockey.ru/news/show/371314-Tret_yak_Askarov_umeet_chitat_igru_ego_mozhno_posmotret_v_olimpijskoj_sbornoj
https://www.sports.ru/hockey/1080685285.html


 

 

нетривиальной. Стражи правопорядка задержали нескольких поклонников 
"Сибири", прировняв бейсболки к другим предметам, которые бросать на 
площадку не положено. Суд приговорил болельщиков к штрафу в размере 
нескольких тысяч рублей. "Сибирь" не осталась в стороне и компенсировала все 
расходы, а Коскиранта встретился с болельщиками и вручил им новые головные 
уборы. Спустя месяц хет-трик сделал Дмитрий Кугрышев, и на этот раз обошлось 
без задержаний.  
Юрзинов впервые обыграл Назарова  
Когда говорят об удобных и неудобных соперниках, зачастую имеют в виду 
команды. И мало кого волнует, что из сезона в сезон меняются тренеры и 
исполнители. И куда реже подразумевают противостояние тренеров, хотя 
именно они - хранители стиля. Для Владимира Юрзинова долгое время 
неудобным визави был Андрей Назаров. Назаров, возглавляя "Северсталь", 
"Донбасс" и "Барыс", пять раз побеждал Юрзинова с его "Салаватом Юлаевым". 
И только с шестой попытки сын великого советского тренера сумел прервать 
черную полосу. 18 ноября 2014 года уфимцы дома обыграли "Барыс" в 
зрелищном матче - 5:3. Тем самым наставник "Салавата Юлаева" ответил на 
слухи о своей скорой отставке. Любопытно в этой истории, что Назаров считает 
себя учеником Юрзинова-старшего, а в этом сезоне Юрзинов-младший 
возглавил "Трактор" - родную команду Назарова, в которой он начинал свою 
тренерскую карьеру.  
КХЛ представила концепт Недели звезд хоккея  
Матч звезд - одно из главных событий сезона КХЛ. В разные годы оно принимало 
своеобразные формы. Все мы помним морозный матч "Яшин против Ягра" на 
Красной площади. В Челябинске солировали Алексей Морозов с Ильей 
Ковальчуком и подыгрывающий им Волшебник Дацюк. А помните танцы 
Константина Барулина и песни Михаила Анисина ? Менялись форматы, 
капитаны, города и сроки проведения, но настоящая революция звездных матчей 
произошла 18 ноября 2016 года. Именно в этот день КХЛ представила формат 
Недели звезд хоккея. Это уже был не один день и даже не уик-энд, а целый 
марафон, который включал в себя Кубок Вызова МХЛ, матч звезд ЖХЛ и, 
конечно, съезд главных действующих лиц главной хоккейной лиги Европы. 
Первым городом, принявшим у себя столь масштабное мероприятие, была Уфа, 
а фишкой нового формата стала возможность для молодых хоккеистов принять 
участие в большом Матче звезд. Лучшие игроки Кубка Вызова отныне получают 
шанс сыграть вместе с фронтменами КХЛ.  
Возвращение Филатова в ЦСКА  
Сложно придумать более витиеватую карьеру, чем у Никита Филатова. Сколько 
клубов он сменил? Какие надежды подавал? С какими только тренерами ему не 
приходилось работать? От Кена Хичкока, весьма специфического специалиста, 
от которого натерпелись многие российские хоккеисты, он сбежал в родной 
ЦСКА. Никита уже играл за основной состав армейцев в Суперлиге, а вот его 
дебют в КХЛ пришелся на 21 ноября 2009 года. И начал Филатов так, как не 
ждали даже от форварда его таланта. Прибыв с ЦСКА в Челябинск, он отличился 
в игре с "Трактором", из четырех шайб поучаствовав в трех (гол и две передачи) 
Следующей остановкой стал Магнитогорск, где 29-й номер армейцев встретился 
с Сергеем Федоровым - игроком, в юности выступавшим за ЦСКА с этими же 
цифрами на спине. "Магнитке" Филатов забросил две шайбы. В каждом из 
первых шести матчей после возвращения в Россию Никита обязательно набирал 
очки. Казалось, его ждет блистательная карьера, но молодежный чемпионат 
мира с капитаном Филатовым сборная провалила, что повлекло за собой череду 
разнообразных событий. Сейчас 29-летний нападающий сидит без работы.  



 

 

Первый матч Ничушкина в КХЛ  
24 ноября 2019 года метким броском по воротам "Торонто" Валерий Ничушкин 
прервал свою безголевую серию в НХЛ, составлявшую 91 матч. Многие 
российские болельщики пристально следили за этим сериалом, не веря, что это 
тот самый Ничушкин, когда-то заносивший в ворота один тачдаун за другим. А в 
КХЛ Ничушкин дебютировал тоже в двадцатых числах ноября. А именно 21 
ноября 2012 года Валерий Белоусов включил не по годам развитого 17-летнего 
паренька в состав "Трактора" на матч с "Барысом". Челябинцы тогда уступили со 
счетом 0:3, а Ничушкин за пять смен ничем проявить себя не успел. Но прошло 
полгода, и в серии плей-офф между этими же командами танк по имени Вэл стал 
главным оружием черно-белых. Ничушкин ворвался в российский хоккей так, как 
не вырвался еще никто. Он экстерном прошел вертикаль МХЛ - ВХЛ - КХЛ, 
опередив Максима Шалунова, который по всем раскладам должен был 
закрепиться в основе "Трактора" раньше. Увы, но так ярко, как в дебютном 
сезоне, Ничушкин больше не играл.  
Дебют Василевского за "Салават Юлаев"  
На сегодняшний день Андрей Василевский - один из лучших вратарей мира, 
действующий обладатель "Везины". Но как он пришел к этой награде? Одного 
лишь таланта, который у Василевского действительно необъятен, мало. На 
карьеру Андрея большое влияние оказало плавное подведение к основному 
составу "Салавата Юлаева". Его, молодого парня, не бросали в пекло, а давали 
попробовать взрослый хоккей по чуть-чуть, эдакими пробниками. Дебют 
Василевского в КХЛ состоялся 23 ноября 2012 года. На тот момент он уже 
съездил на три юниорских чемпионата мира и завоевал серебро чемпионата 
молодежного. В начале клубного сезона он нередко страховал Ииро Таркки на 
лавке, будучи вторым вратарем, а впервые сменил финна в домашнем матче с 
"Донбассом". Случилось это, правда, за 3:48 до финальной сирены при счете 5:1 
в пользу хозяев. За отведенное ему время 18-летний Василевский успел 
парировать один бросок. Через день Венер Сафин выпустил Андрея уже почти 
на семь минут, а полноценный дебют вратаря-вундеркинда состоялся в январе, 
и Василевский отметил его "сухарем".  
Тихонов сыграл в память о деде  
24 ноября 2014 года ушел из жизни великий советский тренер Виктор Васильевич 
Тихонов. Незадолго до его кончины ЦСКА, которому он отдал большую часть 
своей жизни, возглавил турнирную таблицу КХЛ. А внук Тихонова выступал за 
СКА и вместе со своей командой пожаловал на Ленинградский проспект. 
Суперматч двух армейских клубов был омрачен вестью об уходе из жизни 
почетного президента ЦСКА. Никто бы не осудил Тихонова-младшего, если бы 
он решил провести этот вечер наедине с собой и своими мыслями. Но он не 
просто вышел на лед, но и сыграл так, что дедушка им бы точно гордился. Внук 
сделал дубль, и хотя победу в зрелищном и напряженном матче одержали 
москвичи, можно ли представить более подходящий сценарий для того, чтобы 
почтить память легенды?  

https://www.khl.ru/news/2019/11/28/460186.html 

К заголовкам сообщений 

"Барыс" поднимет под своды арены свитера Боченски, Даллмана и еще 
пяти игроков (Чемпионат.com, Москва, 28 ноября 2019) 
"Барыс" поднимет под своды арены свитера нападающих Брэндона Боченски 
Николая Антропова Федора Полищука Александра Корешкова Талгата 
Жайлауова защитника Кевина Даллмана и вратаря Виталия Еремеева сообщает 

https://www.khl.ru/news/2019/11/28/460186.html


 

 

Vesti.kz. Торжественная церемония состоится 1 декабря на "Барыс-Арене" перед 
матчем регулярного чемпионата КХЛ с минским "Динамо". 
Боченски защищал цвета "Барыса" с 2010 по 2017 год. За семь сезонов в КХЛ он 
провел 399 матчей, в которых набрал 397 (160+237) очков при показателе 
полезности "+86". Кроме того, Брэндон сыграл 15 матчей на чемпионатах мира в 
составе сборной Казахстана и записал в свой актив 12 (5+7) очков. 
Даллман провел в КХЛ 620 матчей в форме "Барыса" и СКА, и на его счету 142 
шайбы и 289 результативных передач. Кевин является семикратным участником 
Матча всех звезд КХЛ. В 2013 году лига вручила ему приз "Джентльмен года".  

https://www.championat.com/hockey/news-3910801-barys-podnimet-pod-svody-
areny-svitera-bochenski-dallmana-i-eschjo-pjati-igrokov.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 28 ноября 2019 

К заголовкам сообщений 

Виктор Рашников награжден национальной премией "Директор года" 
(ТАСС, Москва, 28 ноября 2019) 
Премия, лауреатом которой стал председатель совета директоров ПАО 
"Магнитогорский металлургический комбинат", присуждается за вклад в развитие 
системы корпоративного управления 
Председатель совета директоров ПАО "Магнитогорский металлургический 
комбинат" Виктор Рашников стал лауреатом национальной премии "Директор 
года", присуждаемой за вклад в развитие системы корпоративного управления. 
Церемония вручения высоких наград состоялась 27 ноября в Москве по 
окончании IX Всероссийского форума по корпоративному управлению. Виктор 
Рашников в очередной раз вошел в число победителей в номинации "25 лучших 
председателей советов директоров". 
Среди лауреатов премии еще несколько представителей ММК. Победителями в 
номинации "50 лучших независимых директоров" объявлены независимые 
члены совета директоров ПАО "ММК" Тав Морган, Кирилл Левин и Валерий 
Марцинович. 
Директор по корпоративным вопросам и социальным программам ПАО "ММК" 
Сергей Кривощеков вошел в рейтинг "25 лучших директоров по корпоративному 
управлению/корпоративных секретарей". 
Уроженец города Магнитогорска Челябинской области Виктор Рашников родился 
13 октября 1948 года. Его трудовой стаж на ММК превышает полвека - он 
работает на Магнитогорском металлургическом комбинате с 1967 года. Виктор 
Рашников - доктор технических наук, член бюро правления Российского союза 
промышленников и предпринимателей, почетный гражданин Челябинской 
области и города Магнитогорска. Он возглавляет Союз промышленников и 
предпринимателей Челябинской области, является председателем 
попечительского совета Благотворительного фонда "Металлург" и президентом 
хоккейного клуба "Металлург".  

https://tass.ru/novosti-partnerov/7220463 

К заголовкам сообщений 
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